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En el CMJ d'Algirós, a les 18:30 hores del dia 5 de juny de 2025, davall la Presidència de
la Sra. María José Ferrer San Segundo, es va reunir en sessió ordinaria el Consell del Districte
Marítim, amb l'assistència dels components del mateix, pel Grup Popular, el Sr. Ramón García
Cortell, el Sr. Francisco Vidal Fernández i el Sr. Manuel Matrán Panadero, pel Grup Compromis,
el Sr. Ferran García Ferrer i la Sra. María Josep Cascant Sempere, pel Grup Socialista, el Sr. Luis
Miguel Arroyo González i pel Grup Vox, la Sra. Carmen Casañ Vicente, actuant com a
Secretaria la Sra. Teresa Hernández Briones.

Disculpa la seua assistència el vicepresident, Sr Juan Carlos Caballero Montañés.

Oberta la sessiò per la Presidència, s'examinen els assumptes que figuren en l'ordre del dia
i s'adopten els següents acords.
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1 RESULTAT / : - / RESULTADO -
ASSUMPTE / :ASUNTO
Lectura i aprovació, si és el cas, de l'Acta de la sessió anterior.
Lectura y aprobación, en su caso, del Acta de la sesión anterior.

Abans d'entrar en l'orde del dia, intervé la Presidenta:.

Antes de entrar en el orden del día, interviene la Presidenta:

“Si me permitís, antes de empezar con órdenes del día y actas, yo quiero tener un recuerdo
especial, por si alguien no lo sabe, para nuestra…, quien ha sido predecesora aquí en la
Presidencia de la Junta de Distrito y está normalmente, es Gloria Tello. Gloria está pasando por
una dolencia que ella misma anuncia públicamente, pero que tiene su operación. ¿La han operado
ya? Ya la han operado. Yo creía que sí, pero no quería. Y estoy segura de que estaría aquí muy a
gusto y lo va a estar pronto. Y yo creo que, siendo alguien de marítimo, aprendiendo presidencia
de esta Junta y siendo una compañera de la corporación, yo creo que es bueno recordarla y
mandarle entre todos la mejor energía que tengamos todos y de la que seamos capaces, deseando
que muy pronto venga aquí a poder intervenir y a poder estar entre nosotros. Así que, bueno, ya
sus compañeros se lo transmitís también. Pero, bueno, supongo que estáis todos de acuerdo.
Tampoco se trata de votar nada, pero creía que antes de empezar… Hay muchos horarios del día,
pero lo humano y lo personal está por encima de todo y creo que lo tenemos que evidenciar.

Bueno, la verdad es que hemos tenido otro compañero que es vocal suplente, es el
coordinador del Grupo de Trabajo Organismo, que ha tenido un grave accidente. Se está
recuperando, pero se ha roto no sé cuántas cosas. Estuvo en la UCI. Es Jaime Aviñó, del Grupo
Popular. Pero, bueno, afortunadamente está en su casa. Me dijo que si podría, se conectaría. Yo
le dije que no fuera loco, espero que no, y que se recupere. Pero, bueno, la verdad es que tuvo, no
sé, esternón y no sé cuántas cosas se rompió. Accidente de coche, pero bueno, afortunadamente
parece que está ya mejor, aunque lógicamente no puede estar presente.

Y nada, pues ahora ya vamos ya, si nadie tiene que decir nada más, vamos a comenzar ya
con el orden del día, ¿os parece? Bien, lo primero es la aprobación del acta de la sesión anterior,
el punto uno. Si alguien tiene algo que decir, pues lo comenta ahora y si no, pues lo damos por
aprobada. Nadie se abstiene ni vota en contra”.

Se sotmet l'acta de la sessió anterior a votació quedant aprovada per unanimitat.

Se somete el acta de la sesión anterior a votación quedando aprobada por unanimidad.

 

2 RESULTAT / : - / RESULTADO -
EXPEDIENT / : O-89SOC-2025-000060-00EXPEDIENTE PROP. NÚM.: 8
ASSUMPTE / :ASUNTO
Moció que presenta al Consell del Districte Marítim el Grup Municipal Socialista relativa als
Centres Municipals d'Activitats per a Persones Majors.
Moción que presenta al Consejo del Distrito Marítimo el Grupo Municipal Socialista relativa a
los Centros Municipales de Actividades para Personas Mayores.
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La Presidenta explica que el Grup Socialista, ha presentat dos mocions referides als
Centres Municipals d'Atenció per a Persones Majors. Una d'elles es va presentar dins del termini
i en la forma corresponent podent defendre's en el present Consell.

No obstant això, el dia 3 de juny es va presentar una altra substitutiva completament
distinta de l'anterior, amb punts d'acord completament distints, no podent admetre's. I li dona la
paraula al vocal del Grup Socialista, Luis Miguel Arroyo González.

La Presidenta explica que el Grupo Socialista, ha presentado dos mociones referidas a los
Centros Municipales de Atención para Personas Mayores. Una de ellas se presentó en tiempo y
forma pudiendo defenderse en el presente Consejo.

Sin embargo, el día 3 de junio se presentó otra sustitutiva completamente distinta de la
anterior, con puntos de acuerdo completamente distintos, no pudiendo admitirse. Y le da la
palabra al vocal del Grupo Socialista, Luis Miguel Arroyo González.

 

“Hola, ahora. Nada, sí, simplemente explicar que, bueno, hechos acaecidos recientemente,
o sea, cambiaron un poco la situación, se presentó fuera de plazo con otro criterio pensando que
sí que sería válida esta segunda moción. Dado que la primera no procede ya, la vamos a retirar y
así los vecinos tienen más tiempo para hablar después”.

La Presidenta ho agraïx i explica que es va presentar la moció fora de termini i amb altres
temes i acceptar-la seria un precedent perillós per a esta i qualsevol altra junta.

La Presidenta lo agradece y explica que se presentó la moción fuera de plazo y con otros
temas y aceptarla sería un precedente peligroso para esta y cualquier otra junta.

 

BORJA SANTAMARIA HERRERO - MEMBRE - GRUP MUNICIPAL SOCIALISTA

MOCIÓN QUE PRESENTA EL VOCAL LUIS MIGUEL ARROYO GONZÁLEZ,
EN SU NOMBRE Y EN EL DEL GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA, AL CONSEJO DE
LA JUNTA MUNICIPAL DEL MARÍTIMO.

 En los últimos meses, hemos sido testigos de una serie de circunstancias que han afectado
de manera significativa la gestión de los centros municipales de actividades para personas
mayores en nuestra ciudad. Estos cambios han tenido un impacto directo en la calidad de las
actividades ofrecidas y en la participación de las personas mayores, lo que ha generado una
creciente preocupación.

En primer lugar, se ha observado una reducción considerable en las actividades como la
gimnasia al aire libre, los talleres de memoria y nutrición, y otras iniciativas vinculadas a la
salud. Esta disminución es, en gran parte, consecuencia de la falta de implementación de los
planes de empleo municipales, que anteriormente proporcionaban personal de apoyo y recursos
necesarios para ejecutar proyectos específicos en beneficio de las personas mayores.
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Además, las personas mayores sufrieron serias dificultades para la inscripción en las
actividades organizadas en los centros. Este problema ha generado una mayor dependencia de
familiares y amigos de los usuarios, dificultando la organización de las actividades y limitando
así la participación activa de las personas mayores.

Otro aspecto preocupante ha sido la drástica reducción de la Semana de los Mayores, un
evento que en años anteriores se celebraba durante varios días, con una programación amplia y
variada. Este año, sin embargo, la celebración se ha limitado a solo cuatro días de actos,
perdiendo su carácter de cita fundamental para visibilizar a las personas mayores en nuestra
ciudad.

A esta falta de recursos y visibilidad se suma una alarmante ausencia de interlocución entre
los presidentes de los centros y la Concejalía de Personas Mayores. Esta desconexión ha
dificultado la coordinación de actividades y la resolución de los problemas diarios que enfrentan
los centros, creando un ambiente de incertidumbre y desconfianza tanto entre los presidentes
como entre los usuarios.

Además, se ha dado la omisión sistemática de los presidentes y presidentas de los centros
en los actos públicos relevantes relacionados con las personas mayores, además de dejar fuera de
los procesos de toma de decisiones a quienes representan directamente a este colectivo.

También se ha incumplido el Reglamento Municipal en lo que respecta al Consejo
Municipal de Personas Mayores, que no ha sido convocado desde marzo de 2023, limitando la
participación activa de las personas mayores en los procesos de toma de decisiones y
contribuyendo a una falta de transparencia y diálogo.

A todo esto se suman dos circunstancias recientes de especial gravedad. En primer lugar,
varias juntas directivas de centros de actividades han presentado su dimisión debido al abandono
y el ninguneo por parte del Ayuntamiento de Valencia. En segundo lugar, la solicitud de
convocatoria de una asamblea general de presidentes y presidentas de los centros de mayores,
solicitada para el pasado 21 de marzo de 2025, fue denegada.

Ante la gravedad de la situación descrita y la urgente necesidad de devolver el
protagonismo a las personas mayores en nuestra ciudad, proponemos:

Propuesta de Acuerdo:

Exigir la convocatoria inmediata de una Asamblea General de presidentes y presidentas de
los centros municipales de actividades para personas mayores, con el objetivo de abordar
los problemas actuales y buscar soluciones efectivas para fortalecer los centros y mejorar
la calidad de vida de nuestros mayores.
Que en dicha asamblea se incluya un punto en el orden del día de ruegos y preguntas
donde los presidentes y presidentas puedan expresar su opinión.

Intervé la vocal del Grup Compromis, Mª Josep Cascant Sempere:

Interviene la vocal del Grupo Compromis, Mª Josep Cascant Sempere.
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"Bé, primer, gràcies pel comentari, Gloria, el passaré personalment. Ràpida recuperació
també per a Jaime i per a la presidenta, que també ens ha vingut amb el braç... Bé, una ràpida
recuperació també. 

Una addició que volíem a fer, estem d'acord amb la moció que fa el PSOE, de donar
pressupost al Museu de la Setmana Marinera i tornàvem a afegir també tot el treball que ja
s'havia fet, d'acord? Perquè, tirant una miqueta abans, es van aconseguir uns fons europeus amb
el govern anterior per a executar una reforma i ampliació del Museu de la Setmana Marinera. En
el seu moment, com no hi havia temps per a executar amb els canvis de govern, les coses de
Palacio van a poc a poc per a uns i per a uns altres, l'alcaldessa María José Català va decidir, i en
bona fe també, que si no s'executava bé, retornar eixos pressupostos. Tot bé, fins ací no hi ha res
a dir, perquè si per a fer-los coses malament, millor no fer-los. Però el problema continua, el
problema continua perquè el museu està caient-se a trossos amb una afectació al patrimoni que té
la Setmana Marinera endins. Eixe pressupost cal tirar-lo avance, però no sols això, recordar
també que hi ha una redacció d'un projecte que ja estava fet amb eixos fons anteriors sobre la
reforma i sobre l'ampliació. Eixe projecte va costar uns 270.000 euros, segur que per a
l'ajuntament igual no és molt pels pressupostos que es toquen, però per a la gent que està així
270.000 euros es poden fer moltíssimes coses. I moltes vegades l'aprofitament dels diners públics
o el balafiament dels diners públics no és tant per corrupció sinó per una mala gestió o una no
gestió directament. Què volem demanar? Que s'aprofite eixe document que està ara mateix en un
calaix, és a dir, 270.000 euros clavats en un calaix. Eixe document no té res d'ideològic, és la
reforma que pot servir per a uns i per a uns altres, és la reforma i l'ampliació del museu. Que no
agrade eixe projecte perquè la cuina no li agradava a alguns o per això o per l'un altre, perquè es
modifica, que és una modificació que pot costar molt pocs diners, però que es porte avant, que es
pose el pressupost i que eixa redacció haja servit per a alguna cosa, no per a quedar-se en un
calaix. Que no agrade el projecte, que es faça un altre. El cas és que es porten avant les coses i no
deixar-lo a mig fer perquè si no tot el treball que s'ha fet anteriorment és una pena que perdem
molts diners en el camí. I comentar que no és una cosa només de Servicis Centrals, perquè també
ho han dit, no és només una reforma, no és només una qüestió d'humitat. Estem parlant també
d'ampliar un dels museus possiblement més importants a nivell cultural que té la ciutat de
València. I ací acabe, gràcies".

Defén la postura de l'equip de govern la vocal del Grup Vox, Carmen Casañ Vicente:

Defiende la postura del equipo de gobierno la vocal del Grupo Vox, Carmen Casañ
Vicente:

"En referencia al bando específico de la Semana Santa, es cierto que es una demanda
histórica, sin embargo, en los últimos ocho años de gobierno de coalición PSOE Compromís no
se puso encima de la mesa. Hay que recordar que fue Vox en la legislatura anterior quien,
mediante una moción en la Comisión de Cultura, planteó ese problema. En aquella ocasión la
moción fue aprobada por unanimidad, pero con la condición del anterior gobierno, que el bando
se aplicara a partir del año 2024. Sin embargo, en esta ocasión y en vistas del cumplimiento
fehaciente de este equipo de gobierno, de los compromisos adquiridos, quieren venir a poner
condiciones a algo que ustedes negaron durante ocho años. Hay que recordar que el bando
específico de la Semana Santa es un documento vivo, fundamentalmente con las circunstancias
cambiantes a cada año de la celebración, fechas, horarios, etc, que tal como se indica en el propio
enunciado del bando, en su párrafo segundo la programación pormenorizada de todos los actos
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litúrgicos se reflejan en el programa elaborado por la Junta Mayor de la Semana Santa Marinera.
Por lo tanto, el bando podrá elaborar año a año las modificaciones que se estimen oportunas en la
función de las circunstancias actuales o futuras.

Respecto al Museo de la Semana Santa Marinera, desde este gobierno municipal es total el
compromiso de cubrir las necesidades actuales, del mantenimiento del mismo. No solo en la
limpieza de imágenes, iluminación y seguridad, sino en el principal problema que amenaza al
museo, como es la climatología. De hecho, se sigue trabajando conjuntamente con la Delegación
de Servicios Centrales, técnicos en la mejora de la climatología para eliminar los riesgos de
deterioro de las imágenes y de su entorno. A la vista de esta moción que se presenta en esta
Junta, debo recordarles que esta misma moción fue presentada en la Comisión de Cultura el
pasado mes de abril por su grupo PSOE y en aquella ocasión se presentó esta moción alternativa
por parte del equipo de gobierno. Se proponen los siguientes puntos de acuerdo:

Primero, seguir trabajando estrechamente con la Junta Mayor de la Semana Santa Marinera
de Valencia, como se viene realizando desde el principio, atendiendo a todas las necesidades que
surjan de cara a la publicación del bando del año 2026, pues así viene recogido en el propio
documento.

Segundo, mantener el trabajo constante y coordinado con la Delegación Servicios
Centrales Técnicos en cuanto al mantenimiento de las instalaciones del Museo Salvador Caruín.

Tercero, continuar reafirmando el apoyo institucional a todas las fiestas tradicionales de
nuestra ciudad, así como seguir potenciando las políticas y acciones que garanticen la
pervivencia de las mismas.

Cuarto, recuperar la promoción y la información relativa a los recorridos de procesiones,
ubicación de imágenes y calendario de actos de la Semana Santa Marinera, que este año no se ha
difundido en el Geoportal ni en la APP Valencia. Tengo que indicarles que en el punto cuatro fue
introducido por el Grupo Compromís y fue aceptado por la Delegación de Fiestas. Por tanto, hoy
este equipo de Gobierno presenta la misma moción alternativa que fue aprobada por la Comisión
de Cultura de hace apenas un mes".

Pren la paraula  el vocal del Grup Socialista, Luis Miguel Arroyo González

Toma la palabra el vocal del Grupo Socialista, Luis Miguel Arroyo González: "Bueno, yo
solo añadiría una cosa al punto cuatro, que es que la Junta Mayor, no sé si con el apoyo del
Ayuntamiento, porque no consigo encontrarlo, la Junta Mayor este año ha estrenado una
aplicación que estaba muy bien, que está en… Sí, correcto. No sé si tenía el soporte del
Ayuntamiento en algo, no. Yo añadiría al cuarto potenciar los medios de comunicación y tal que
tenga la propia Junta Mayor. Quiero decir, si en el Geoportal se puede añadir perfectamente, no
digo que no, pero ya tenemos una aplicación que funciona muy bien y que está muy completa y a
lo mejor no es necesario que se gasten recursos municipales en añadir eso al Geoportal cuando se
puede direccionar a algo que ha creado la Junta Mayor. Si añadimos eso al punto cuatro,
promocionar los medios de la Junta Mayor. No se va a promocionar. No, ya, pero bueno".
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Respon la Presidenta: "No lo sé, no sé si hay algo que se me escapa a mí porque no es mi
delegación. A ver lo que dice. Algo sencillo, genérico, para que no nos metamos en camisas de
once varas que a lo mejor desconocemos. Pues punto. Y promocionar los medios de
comunicación ya creados por la Junta Mayor de la Asamblea. Y promocionar nuestros discípulos,
nuestras personas, nuestra presidencia, así como potenciación de las sociales redes. Promocionar,
sí, promocionar. ¿Perdón?"

El vocal del Grup Popular, Ramón García Cortell diu: "Ah, perdón. Vale, vale. No, que se
podía añadir que como simplemente el punto cuarto dice recuperar la promoción y la información
relativa a los recorridos de procesiones, publicación de imágenes y calendario de actos de la
Semana Santa Marinera que este año no se ha difundido en el geoportal ni en la APP de
Valencia, así como promocionando y potenciando las propias redes de la Junta Mayor".

Tras el debate, se aprueba la moción alternativa con la modificación consensuada,
quedando redactada como sigue:

 

 

 

3 RESULTAT / : APROVADA PROPOSTA ALTERNATIVA / RESULTADO
APROBADA PROPUESTA ALTERNATIVA

EXPEDIENT / : O-89SOC-2025-000060-00EXPEDIENTE PROP. NÚM.: 2
ASSUMPTE / :ASUNTO
Moció que presenta el Grup Municipal Socialista al Consell del Districte Marítim relativa a la
Setmana Santa Marinera.
Moción que presenta el Grupo Municipal Socialista al Consejo del Distrito Marítimo relativa a
la Semana Santa Marinera.

BORJA SANTAMARIA HERRERO - MEMBRE - GRUP MUNICIPAL SOCIALISTA

MOCIÓN QUE PRESENTA EL VOCAL LUIS MIGUEL ARROYO GONZÁLEZ,
EN SU NOMBRE Y EN EL DEL GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA, AL CONSEJO DE
LA JUNTA MUNICIPAL DEL MARÍTIMO.

 

La Semana Santa Marinera de València es una de las festividades más representativas del
patrimonio cultural, religioso y festivo de nuestra ciudad. Con un arraigo profundo en los
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poblados marítimos, esta celebración ha sido transmitida de generación en generación,
consolidándose como una manifestación única dentro del conjunto de las tradiciones de la
Comunitat Valenciana y con un creciente reconocimiento en el ámbito estatal.

Este año 2025, la Semana Santa Marinera conmemora su poniendo decentenario 
manifiesto la riqueza y la solidez de un legado que forma parte del alma de nuestra ciudad. Esta
celebración debe ser una oportunidad para reforzar el compromiso institucional con el cuidado y
la proyección de esta fiesta, que es símbolo de identidad y orgullo para los valencianos y
valencianas.

En este contexto, cabe destacar la reciente creación del primer bando específico de la
, una demanda histórica de los organizadores de la fiesta que ha sidoSemana Santa Marinera

finalmente atendida gracias al consenso de todas las formaciones políticas del consistorio. No
obstante, es necesario señalar que dicho bando fue aprobado con escasa antelación al inicio de los
actos festivos de 2025, y que su contenido ha resultado incompleto al omitir diversos aspectos
importantes señalados por la fiesta.

Por tanto, desde el Grupo Municipal Socialista consideramos imprescindible avanzar hacia
una , con el objetivo deampliación y mejora del bando municipal de cara al año 2026
incorporar todas aquellas peticiones que han quedado fuera y que permitirían una mejor
organización y reconocimiento institucional de la fiesta.

Por otra parte, otro de los compromisos pendientes por parte del actual equipo de gobierno
es la , unafinalización del proyecto de ampliación del Museo de la Semana Santa Marinera
infraestructura cultural de gran valor para la ciudad y esencial para la preservación de la historia
y la memoria de la fiesta. El proyecto fue iniciado en la anterior legislatura y, tras la toma de
posesión de la actual alcaldesa, la Sra. María José Catalá, se anunció públicamente su
compromiso de culminarlo con fondos municipales.

Sin embargo, los presupuestos aprobados para el ejercicio en curso no incluyen partida
, lo cual constituye un incumplimiento de este compromiso yalguna destinada a dicho proyecto

una oportunidad perdida para dar el impulso necesario al museo y a la fiesta.

En consecuencia, y en coherencia con nuestro compromiso con la defensa del patrimonio
cultural y festivo de la ciudad, presentamos las siguientes:

PROPUESTA DE ACUERDOS 

1.- Instar al equipo de gobierno municipal a trabajar, en coordinación con la Junta Mayor
de la Semana Santa Marinera, en la relativo a estaampliación y mejora del bando municipal 
festividad para el año 2026, incorporando los puntos y necesidades trasladados por las entidades
festivas. Dichos puntos son los siguientes:

- DURACIÓN. La Semana Santa Marinera de Valencia se celebrará del viernes de dolor al
viernes de pascua, con el fervor y devoción que distinguen a este evento. Durante esos días, la
ciudad vivirá una de las manifestaciones religiosas y culturales más importantes, caracterizada
por sus solemnes procesiones, actos litúrgicos y tradiciones populares.
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- RECORRIDOS. Las procesiones de la Semana Santa Marinera recorrerán las principales
calles del barrio del Grao, del Cabanyal, Canyamelar Malvarrosa, con el objetivo de hacer
partícipes a todos los ciudadanos de esta experiencia religiosa. Se recuerda que la puntualidad y
el respeto a las normas de circulación son esenciales para el buen desarrollo de las festividades.

- No se contempla la poda de árboles, anclaje de cables colgantes.

- No se contempla desconexión de fuentes por el recorrido de las procesiones.

- No se contempla la no autorización de actos de otra índole en la vía pública durante
periodo del bando.

- No se contempla cierre de calle para actividades propias de la Hermandades cofradías y
Corporaciones (actos propios).

- Incluir en el calendario acto de Jesús de Medinaceli celebrado viernes de Pascua.

2.- Exigir la inclusión en los próximos presupuestos municipales de una partida específica
, con el objetivo dedestinada a la ampliación del Museo de la Semana Santa Marinera

garantizar la finalización del proyecto antes de la finalización de la presente legislatura. Además
del compromiso de cubrir las necesidades actuales del mantenimiento del propio museo como, la
limpieza de las imágenes, climatización, iluminación, seguridad y servicio de guías para el buen
funcionamiento del mismo.

3.- Reafirmar el compromiso del Ayuntamiento de València con la protección, promoción
, como la Semana Santay apoyo institucional de las fiestas tradicionales de la ciudad

Marinera.

 

La vocal del Grup Vox, Carmen Casañ Vicente, planteja la següent moció alternativa:

"En referencia al bando específico de la Semana Santa, es cierto que es una demanda
histórica, sin embargo, en los últimos ocho años de gobierno de coalición PSOE Compromís no
se puso encima de la mesa. Hay que recordar que fue Vox en la legislatura anterior quien,
mediante una moción en la Comisión de Cultura, planteó ese problema. En aquella ocasión la
moción fue aprobada por unanimidad, pero con la condición del anterior gobierno, que el bando
se aplicara a partir del año 2024. Sin embargo, en esta ocasión y en vistas del cumplimiento
fehaciente de este equipo de gobierno, de los compromisos adquiridos, quieren venir a poner
condiciones a algo que ustedes negaron durante ocho años. Hay que recordar que el bando
específico de la Semana Santa es un documento vivo, fundamentalmente con las circunstancias
cambiantes a cada año de la celebración, fechas, horarios, etc, que tal como se indica en el propio
enunciado del bando, en su párrafo segundo la programación pormenorizada de todos los actos
litúrgicos se reflejan en el programa elaborado por la Junta Mayor de la Semana Santa Marinera.
Por lo tanto, el bando podrá elaborar año a año las modificaciones que se estimen oportunas en la
función de las circunstancias actuales o futuras.
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Respecto al Museo de la Semana Santa Marinera, desde este gobierno municipal es total el
compromiso de cubrir las necesidades actuales, del mantenimiento del mismo. No solo en la
limpieza de imágenes, iluminación y seguridad, sino en el principal problema que amenaza al
museo, como es la climatología. De hecho, se sigue trabajando conjuntamente con la Delegación
de Servicios Centrales, técnicos en la mejora de la climatología para eliminar los riesgos de
deterioro de las imágenes y de su entorno. A la vista de esta moción que se presenta en esta
Junta, debo recordarles que esta misma moción fue presentada en la Comisión de Cultura el
pasado mes de abril por su grupo PSOE y en aquella ocasión se presentó esta moción alternativa
por parte del equipo de gobierno. Se proponen los siguientes puntos de acuerdo:

Primero, seguir trabajando estrechamente con la Junta Mayor de la Semana Santa Marinera
de Valencia, como se viene realizando desde el principio, atendiendo a todas las necesidades que
surjan de cara a la publicación del bando del año 2026, pues así viene recogido en el propio
documento.

Segundo, mantener el trabajo constante y coordinado con la Delegación Servicios
Centrales Técnicos en cuanto al mantenimiento de las instalaciones del Museo Salvador Caruín.

Tercero, continuar reafirmando el apoyo institucional a todas las fiestas tradicionales de
nuestra ciudad, así como seguir potenciando las políticas y acciones que garanticen la
pervivencia de las mismas.

Cuarto, recuperar la promoción y la información relativa a los recorridos de procesiones,
ubicación de imágenes y calendario de actos de la Semana Santa Marinera, que este año no se ha
difundido en el Geoportal ni en la APP Valencia. Tengo que indicarles que en el punto cuatro fue
introducido por el Grupo Compromís y fue aceptado por la Delegación de Fiestas. Por tanto, hoy
este equipo de Gobierno presenta la misma moción alternativa que fue aprobada por la Comisión
de Cultura de hace apenas un mes".

 

En resposta a la alternativa, el vocal del Grup Socialista, Luis Miguel Arroyo González
diu:

"Bueno, yo solo añadiría una cosa al punto cuatro, que es que la Junta Mayor, no sé si con
el apoyo del Ayuntamiento, porque no consigo encontrarlo, la Junta Mayor este año ha estrenado
una aplicación que estaba muy bien, que está en… Sí, correcto. No sé si tenía el soporte del
Ayuntamiento en algo, no. Yo añadiría al cuarto potenciar los medios de comunicación y tal que
tenga la propia Junta Mayor. Quiero decir, si en el Geoportal se puede añadir perfectamente, no
digo que no, pero ya tenemos una aplicación que funciona muy bien y que está muy completa y a
lo mejor no es necesario que se gasten recursos municipales en añadir eso al Geoportal cuando se
puede direccionar a algo que ha creado la Junta Mayor. Si añadimos eso al punto cuatro,
promocionar los medios de la Junta Mayor". 

Després d'un debat, s'acorda modificar el punt 4 de la proposta alternativa que quedaria
redactat de la manera següent: Recuperar la promoció i la informació relativa als recorreguts de
processons, ubicació d'imatges i calendari d'actes de la Setmana Santa Marinera que eixe any no
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s'ha difós en el geoportal ni en la AppValencia, així com promocionar les xarxes pròpies de la
Junta Major.

Se sotmet a votació la moció alternativa amb la modificació acordada del punt 4 quedant
aprovada per unanimitat.

Después de un debate, se acuerda modificar el punto 4 de la propuesta alternativa que
quedaría redactado de la siguiente manera: Recuperar la promoción y la información relativa a
los recorridos de procesiones, ubicación de imágenes y calendario de actos de la Semana Santa
Marinera que ese año no se ha difundido en el geoportal ni en la AppValencia, así como
promocionar las redes propias de la Junta Mayor.

Se somete a votación la moción alternativa con la modificación acordada del punto 4
quedando aprobada por unanimidad.

 

 

 

 

4 RESULTAT / : REBUTJAT / RESULTADO RECHAZADO
EXPEDIENT / : O-89COM-2025-000003-00EXPEDIENTE PROP. NÚM.: 16
ASSUMPTE / :ASUNTO
Moció que presenta el Grup Municipal Compromis al Consell del Districte Marítim relativa a
l'empitjorament de la neteja en els barris de l'àmbit de la Junta del Districte Marítim.
Moción que presenta el Grupo Municipal Compromis al Consejo del Distrito Marítimo relativa
al empeoramiento de la limpieza en los barrios del ámbito de la Junta del Distrito Marítimo.

EVA MARIA COSCOLLA GRAU - REGIDORA - GRUP MUNICIPAL COMPROMIS

ASSUMPTE: EMPITJORAMENT DE LA NETEJA ALS BARRIS DE L’ÀMBIT DE LA
JUNTA DE DISTRICTE DE MARÍTIM

 

MOCIÓ QUE PRESENTEN, CONJUNTAMENT, EL PORTAVEU FERRAN
VICENT GARCIA FERRER I LA VOCAL MARIA-JOSEP CASCANT SEMPERE, EN
EL SEU NOM I EN EL DEL GRUP MUNICIPAL COMPROMÍS, AL CONSELL DE
DISTRICTE DE LA JUNTA DE MARÍTIM

 

La neteja s’ha convertit en el principal problema a la ciutat de València. Segons les dades
del baròmetre municipal de setembre del 2024, és per al 13,4% dels veïns i veïnes el principal
problema de València des que va prendre possessió l’actual govern de PP i Vox. A més a més,
respecte la neteja de carreres el percentatge ciutadà que considera que ha empitjorat puja fins al
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30,8% i, sobre l’arreplegada del fem, el 17,7% diu que ha empitjorat. Tot açò són dades prèvies a
la DANA, és a dir, que no tenen en compte les greus conseqüències que esta catàstrofe va
ocasionar també sobre el funcionament dels serveis públics.  

La situació és especialment preocupant en l’àmbit dels districtes objecte d’esta Junta
Municipal. Així, un dels barris on les dades públiques arrepleguen un major descontent ciutadà
amb la situació de la neteja és Camins al Grau, que assoleix el 21 %.

Els exemples que els veïns i veïnes tenen per a censurar la brutícia a la nostra ciutat són
múltiples. Al barri de Cabanyal-Canyamelar reporten la greu falta de baldeig i problemes
d’abocaments de fem i restes de manera descontrolada en el carrer Església del Rosari i plaça del
Rosari. També incideixen en la falta de neteja dels contenidors de fem i que aquestos estan en
mal estat, molts d’ells trencats. Per altra banda, al barri del Grau també reporten bruticia als
carrers del barri, contenidors desbordats i amb fem al terra, carrers amb molta pudor i baldeig
només als carrers on no hi ha cotxes aparacats.

Des de Compromís volem denunciar este augment clar i evident de la brutícia a la ciutat i
proposar alternatives per tal de millorar la situació que vivim els veïns i veïnes. El PP va anunciar
en campanya electoral que venia a solucionar el problema de la neteja però la realitat és que els
valencians diuen que la  neteja  està pitjor i que la ciutat està més bruta ara que abans, com
demostren els propis baròmetres municipals.

I no només això, el Govern de Joan Ribó va deixar enllestit el nou contracte de neteja que,
en ser presentat pel govern actual, es va posar de manifest que a través d’eixe nou contracte,
l’Ajuntament impulsaria una revolució en el manteniment de la ciutat, amb una millora en la
higienització dels barris de la mà del nomenament com a capital verda europea de la ciutat de
València. També va posar com a clau que es perseguirien 3 objectius principals: ser més
ecològic, més tecnològic i augmentar les persones que treballen en aquest àmbit, capgirant la
imatge de la ciutat.

Però, com hem pogut comprovar durant tot l’any 2024 i el que portem de l’any 2025, no
s’ha dut a terme eixa revolució de la mà de la capitalitat verda europea i la percepció de brutícia
és la que es detalla al baròmetre municipal.

Per tot allò exposat, des del Grup Municipal Compromís presentem la següent proposta
d’acord:

Que l’Ajuntament duga a terme una anàlisi i avaluació de la situació de la neteja als barris
de l’àmbit de la Junta amb l’objectiu de reforçar tots els mitjans i recursos necessaris per tal de
fer front als problemes detectats d’insuficient recollida d’estris i manca de de baldeig i que
presente en aquesta Junta de Districte els resultats i les accions a dur a terme.

Defén la moció la vocal del Grup Compromis, Mª Josep Cascant Sempere:

"D'acord, bo, doncs un tema recurrent, la neteja. Els tres, el pare, el fill i l'Esperit Sant,
vivenda, neteja i turisme, els principals problemes de la Ciutat de València en el baròmetre del 24
i el tindrem si les coses no canvien. Especialment en l'el nostre districte, els Camins al Grau i
*Cabanyal *Canyamelar, però crec que qualsevol altre espai també té el problema, però molt
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apressant en estos dos, fins al punt que el baròmetre del 24, i estem parlant abans de la DANA,
perquè no puguem dir que per la DANA és normal que haja passat, que haja tingut problemes i
l'ajuntament s'ha de posar al dia. Eixa és tota la informació i dades abans de la DANA. Un 21%
del veïnat el veu com un problema en els Camins al Grau. I per a parlar un poc del mateix, parle
del *Cabanyal *Canyamelar, ja que ho he vist cada dia, perquè soc d'allí, problemes que sempre
tenim contenidors que no són suficients, Quanta gent ací tindrà coses que es deixen, residus fora
dels contenidors? Ara arriba la calor i comença a fer olor el contenidor, jo vaig amb els gossets,
quan no vaig en el nebot, una mà, la bossa d'escombraries en l'altra... Què passa? No va el pedal,
estrenys el pedal, no va el pedal. Arribes al corró de dalt, i a vegades ni et va. Has d'alçar com
palanca amb la pròpia mà. Bé, perquè estes coses són una qüestió de manteniment que són ací ad
infinitum i que s'han de retocar. Sobretot ara que a dalt l'olor, també una conscienciació per a
nosaltres de posar, com a veïnat, els desaprofitaments al final perquè no passe l'olor, perquè això
cap ajuntament pot. Hi ha coses que s'han de fer també per part del veïnat però hi ha unes altres
que són un clar problema de manteniment. Bé, perquè l'alcaldessa María José Català amb el PP
deien que la neteja anava a ser la gran solució, que anava a ser la solució del problema de la
neteja quan arribaren. Bé, perquè ha passat 2024, ha passat 2025 i així continuem amb un
problema de la neteja en general. I ni hi havia projectes amb una visió d'anar més enllà de la
neteja tradicional que simplement netejar contenidors o posar-nos més si fa falta. Era una idea
d'higienització de València, al costat de la València verda, la capital verda europea que som. És a
dir, no volem quedar-nos en el típic de controlar, que ja no s'està fent, però volem anar més enllà,
volem tindre més personal treballant allí, millorar la tecnologia i per descompte sempre dins
d'una visió ecologista. Bé, perquè tot això no està passant de tal manera que a la València verda
en lloc de la V tenim una València M, en lloc de la V. Fan vostés la matemàtica, jo no ho dic per
educació la paraula. Bé, demanar al PP que faça una anàlisi i una avaluació de la situació de la
neteja en els barris. Una seriosa i sistemàtica i que ho compartisquen així, si es comprometen a
intentar-ho així en la Junta de Districte i que el puguem avaluar i resoldre un problema que no
per insistent ha de ser menys problemàtic. Gràcies".

Per part de l'equip de govern pren la paraula el vocal del Grup Popular, Manuel Matrán
Panadero.

Por parte del equipo de gobierno toma la palabra el vocal del Grupo Popular, Manuel
Matrán Panadero.

"En contestación, el análisis de la situación de la limpieza de estos barrios se realiza
constantemente mediante inspecciones sistemáticas municipales de todas las vías públicas y
especialmente en puntos con mayor recurrencia e incidencia de limpieza de manchas, orines,
excrementos de paloma y otros, de recogida de trastos y residuos voluminosos y de restos fuera
del contenedor por falta de colaboración o rebusca de personas con economía precaria.

En relación al baldeo y a la limpieza con agua, con el nuevo contrato de limpieza se ha
pasado de un periodo medio de actuación en todos los puntos y calles de 21 días a 15 días. Este
periodo es incluso semanal o menor en puntos con excrementos de palomas, orines, manchas y
otros.

En relación a la recogida de trastos, muebles y otros residuos voluminosos, está previsto
aumentar los servicios en la revisión programada para este año.
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Es importante reseñar que, pese a que según el último barómetro municipal de diciembre
del 24, la falta de limpieza es el principal problema para el 13,4% de la ciudadanía, esta cantidad
ha mejorado disminuyendo 6,2 puntos porcentuales desde el anterior barómetro municipal de
diciembre del año 2022, en la que la falta de la limpieza ya era el principal problema para el
19,6% de la ciudadanía. Si seguimos comparando estos dos últimos barómetros municipales de
diciembre del 22, año en el que gobernaban ustedes, y 2024, los datos han mejorado, destacando
no solo el que apuntaba sobre el porcentaje de ciudadanos para los que la limpieza es el principal
problema, que ya he comentado, 19,6% versus 13,4%, sino también muchos otros, como por
ejemplo, la cantidad de la ciudadanía que considera que la limpieza en las calles ha empeorado,
se ha reducido 10,3 puntos porcentuales, pasando del 41,1% en el año 2022 al 30,8% en el año
2024. La cantidad de la ciudadanía, por otra parte, que considera que la recogida de basura ha
empeorado, se ha reducido 9 puntos porcentuales, pasando del 26,7% en el año 22 al 17,7% en el
año 2024. Por todos estos datos aportados, públicos en el barómetro municipal de 2024, y debido
a que lo que ustedes demandan en la propuesta de acuerdo ya se está realizando, o ya está en
proyecto, nuestro voto va a ser en contra. No con ello seguiremos controlando y cambiando
aquello que no funcione bien para la mejora continua de los barrios".

La vocal del Grup Compromis, Mª Josep Cascant Sempere: "Doncs si continuen fent-ho,
avant amb la millora. Només faré una puntualització. Hi ha un moment, Manuel, en la redacció
que has citat a la gent pobra. Mira, jo viu en un barri humil, jo no soc particularment pobre, però
viu en un barri humil, i no tinc res a veure, seria important que no connectàrem pobresa i neteja,
perquè hi ha gent rica que embruta, començant pels turistes, perquè hi ha gent que ve amb molts
diners i deixa els barris, en fi, no tots els turistes. I hi ha gent pobra que és una passada, el neta
que és. L'única cosa que demanaria és que no fem classisme, que evitem estes coses, perquè
després arribem lluny de connectar a la gent que és bruta i tira escombraries i el seu nivell
adquisitiu. Gràcies".

El vocal del Grup Socialista, Luis Miguel Arroyo González: "Nada, muy breve. Como ya
he dicho algunas veces, al final, el tema de la limpieza, nosotros aquí comparamos cifras, pero
esto va por sensaciones, por calles y por ideología. Entonces, bueno, cada uno que piense cómo
está su calle ahora, cómo estaba antes, porque probablemente cada uno tengamos una selección,
pero bueno, cada uno el día que llegue el momento de votar, que lo piense".

El vocal del Grup Popular, Ramón García Cortell: "Yo simplemente quería aclarar una
situación que ha dicho María José. Nosotros no hemos dicho eso. Las interpretaciones son libres,
de que cada uno saque la interpretación que quiera interpretar, porque los datos que hemos dado
nosotros no son ni de un barrio ni de otro, son de toda la ciudad en general, porque la política es
la misma en un barrio, en otro, en otro y en otro, porque no se diferencia nada. La interpretación
es una interpretación que has sacado tú, pero que no es nada que hayamos dicho nosotros,
solamente eso, declaración".

Es procedix a la votació de la moció, quedant rebutjada amb 3 vots a favor, 4 en contra i
l'abstenció de la Presidenta.

Se procede a la votación de la moción, quedando rechazada con 3 votos a favor, 4 en
contra y la abstención de la Presidenta.
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5 RESULTAT / : REBUTJAT / RESULTADO RECHAZADO
EXPEDIENT / : O-89COM-2025-000003-00EXPEDIENTE PROP. NÚM.: 15
ASSUMPTE / :ASUNTO
Moció que presenta el Grup Municipal Compromis al Consell del Districte Marítim relativa al
manteniment i millora dels espais verds en l'àmbit de la Junta del Districte Marítim.
Moción que presenta el Grupo Municipal Compromis al Consejo del Distrito Marítimo relativa
al mantenimiento y mejora de los espacios verdes en el ámbito de la Junta del Distrito
Marítimo.

EVA MARIA COSCOLLA GRAU - REGIDORA - GRUP MUNICIPAL COMPROMIS

ASSUMPTE: Manteniment i millora d’espais verds en l’àmbit de la Junta de Districte de
Marítim

MOCIÓ QUE PRESENTEN, CONJUNTAMENT, EL PORTAVEU FERRAN
VICENT GARCIA FERRER I LA VOCAL MARIA-JOSEP CASCANT SEMPERE, EN
EL SEU NOM I EN EL DEL GRUP MUNICIPAL COMPROMÍS, AL CONSELL DE
DISTRICTE DE LA JUNTA DE MARÍTIM

Els parcs, jardins i alineacions d’arbres són fonamentals per a la salut ambiental, el
benestar ciutadà i l’adaptació al canvi climàtic.

En aquest sentit, volem posar de manifest diverses mancances detectades en el
manteniment de parcs i jardins del districte del Marítim, així com la presència d’escocells buits
—on hi havia arbres que han estat abatuts o mai s’han plantat—, la qual cosa genera espais
desaprofitats, incrementa la sensació de degradació i redueix la cobertura vegetal necessària per
mitigar les altes temperatures.

Exemples de manteniment deficient podem trobar en els jardins dels carrer Juan Berenguer
i Eivissa, però és generalitzat en els barris de l’àmbit de la Junta de Districte. Exemples
d’escocells buits i pendents de reposició en el carrer Rodrigo de Pertegás i en diferents carrers
d’Illa Perduda. També trobem que, en l’avinguda del Port, molts arbres es troben estrangulats per
la part metàl·lica de l’escocell. En quant al manteniment de les fonts dels espais verds, trobem
una falta de manteniment en les fonts de Blasco Ibáñez.

És important recordar que, en el marc del nomenament de València com a Capital Verda
Europea 2024, l’alcaldessa va expressar públicament el compromís que “no quedaria ni un
escocell buit a la ciutat”. Tanmateix, a data d’avui, encara són nombrosos els escocells buits al
nostre districte, així com aquells que presenten un arbrat en mal estat o inexistent.

Aquest fet contradiu l’esperit del reconeixement europeu obtingut, i va en detriment del
dret de la ciutadania a viure en un entorn verd, saludable i adaptat als reptes ambientals. Cal tenir
en compte que la disponibilitat d’ombra en l’espai públic, especialment en zones de jocs infantils,
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avingudes comercials i eixos escolars, és cada cop més urgent davant els episodis extrems de
calor que esdevenen més freqüents i intensos.

València Capital Verda ha de ser més que un eslògan. Ha de traduir-se en accions
concretes, visibles i transformadores, especialment als barris que més ho necessiten.

Per tot això, des del Grup Municipal Compromís presentem les següents propostes
d’acord:

1. Instar a la Regidoria de Parcs i Jardins a dur a terme una auditoria urgent de l’estat de
manteniment dels parcs i jardins del districte, així com un calendari de millores i actuacions
prioritàries.

2. Exigir la reposició immediata de l’arbrat abatut i la plantació en tots aquells escocells
actualment buits al districte del Marítim, en compliment del compromís adquirit per l’alcaldessa.

3. Prioritzar la plantació d’espècies que aporten ombra i resilients al canvi climàtic,
especialment en espais amb elevada afluència de vianants, escoles, i zones infantils.

4. Informar periòdicament a la Junta de Districte sobre l’estat d’execució d’aquestes
accions, i permetre la participació ciutadana a través de mecanismes de seguiment i propostes de
millora.

5. Incloure la perspectiva climàtica en totes les actuacions futures d’urbanisme i verd urbà
al districte, per tal de garantir una adaptació real a les condicions ambientals que ja estem vivint.
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##ANEXO-2127049##
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Exposa la moció el vocal del Grup Compromis, Ferran García Ferrer.

Expone la moción el vocal del Grupo Compromis, Ferran García Ferrer.

"Bé, la nostra moció en este cas, l'assumpte que hem destacat, és el manteniment i millora
d'espais verds en l'àmbit de la Junta de Districte del Marítim. Fonamentem la nostra moció en el
fet que espais, jardins i alineacions d'arbres són fonamentals per a la salut ambiental, el benestar
ciutadà, i l'adaptació al canvi climàtic. És possible que algunes persones, fins i tot en el Govern
de la Corporació Municipal, dubten, pensen que l'emergència climàtica no és un dels principals
problemes que té la humanitat en este moment. I ho és. I ho és especialment al Mediterrani, que
és el nostre entorn. I la nostra ciutat ho patix dia a dia. Per tant, creiem que este tema és de
principal importància.

I també hi ha dos línies d'actuació molt importants. Una és intentar mitigar, eliminar
efectes que puguen augmentar l'emergència climàtica, que puguen augmentar el canvi climàtic. I
hi ha també altres mesures que es dediquen a adaptar-se al canvi climàtic i fer que els seus
efectes siguen menys nocius per a la població. En este sentit, volem posar de manifest diverses
faltes detectades en el manteniment de parcs i jardins en el Districte Marítim, així com la
presència d'escocells buits, que generen espais desaprofitats, incrementa la sensació de
degradació i reduïxen la cobertura vegetal necessària per a mitigar les altes temperatures. Com
sabem, els escocells buits signifiquen una devaluació de la qualitat de vida de les persones que
viuen en els escocells buits. Exemples de manteniment eficient estan en Juan Verdeguer, Eivissa,
al carrer Rodrigo de Pertegas, Illa Perduda, en l'Av. del Port i en Blasco Ibáñez. Hem aportat
unes fotos perquè vegeu l'estat de devaluació.

És important recordar que València serà nomenada Capital Verda Europea en 2024 i
l'alcaldessa va expressar públicament el compromís que no quedaria ni un escocell buit a la
ciutat. Este compromís contradiu l'experiència de reconeixement europea obtinguda i va en
detriment dels drets de la ciutadania a viure en un entorn verd, saludable i adaptat als reptes
ambientals. Recordem que els espais públics, com les zones de jocs infantils, les avingudes
comercials, els eixos escolars, necessiten urgentment un entorn verd que els ajude a adaptar-se, a
mitigar i a conviure amb el canvi climàtic

Entenem que hauríem de prioritzar esta línia d'actuació política en lloc de devaluar-la,
abandonar-la o arraconar-la. València-Capital Verd ha de ser més que un eslògan, ha de
traduir-se en accions concretes, visibles i transformadores. Per tant, presentem les propostes
d'acord.

1. Instar la regidoría de parcs i jardins a dur a terme una auditoria urgent de l'estat de parcs
i jardins i un calendari de millores i actuacions prioritàries.

2. Exigir la reposició immediata de l'arbratge abatut i la plantació en tots els escocells
actualment buits.

3. Prioritzar la plantació d'espècies que aporten ombra i són resilients al canvi climàtic.
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4. Informar periòdicament la Junta de Districte de l'estat d'execució d'estes accions i
permetre i fomentar la participació ciutadana a través de mecanismes de seguiment i propostes.

5. Incloure la perspectiva climàtica en totes les actuacions futures d'urbanisme i verd urbà
districte, la qual cosa es competix en moltes àrees de la Corporació Municipal".

 

Defén la postura de l'equip de govern la vocal del Grup Vox, Carmen Casañ Vicente.

Defiende la postura del equipo de gobierno la vocal del Grupo Vox, Carmen Casañ
Vicente.

"En la moción presentada del Grupo Compromis se ponen varios conceptos que conviene
aclarar. Por un lado, solicitan una auditoría del estado de los parques y jardines. El Servicio de
Parques y Jardines revisa periódicamente el estado de los mismos y este se considera aceptable
de acuerdo con los criterios de calidad previstos en los pliegos de prescripciones técnicas que
rige el contrato de mantenimiento y gestión correspondiente. Por cierto, que esos pliegos fueron
firmados en la anterior legislatura precisamente por ustedes, Compromiso. En concreto, por el
señor Sergi Campillo y fue él quien redactó esos pliegos y estableció los criterios de calidad que
ahora ustedes critican. Curioso. También solicitan la reposición inmediata del arbolado abatido y
la plantación de todos aquellos alcorques actualmente vacíos. En la legislatura anterior, en el
último año, se plantaron 130 árboles en esta Junta de Marítimo. En este año ya llevamos 68 y una
media de 13 árboles por mes.

Por lo tanto, vamos a un ritmo más que aceptable, sobre todo porque llevamos un 25 %
más de árboles plantados que en la época que gobernaba Compromiso. En cuanto a informar
periódicamente de la Junta de Distritos sobre el estado de ejecución de estas acciones y permitir
la participación ciudadana, hay que recordarles que la participación ciudadana está garantizada a
través de los diferentes instrumentos participativos que propone el Ayuntamiento, como son los
presupuestos participativos o propuestas como decidimos, recientemente convocadas para el
presente ejercicio. Y, por último, en incluir la perspectiva climática en todas las actuaciones
futuras de urbanismo verde urbano al distrito. Les tengo que decir que la perspectiva climática es
un término demasiado genérico para poder definir con claridad objetivos que dependan de
instalaciones e infraestructuras del Servicio de parques y jardines. Sin embargo, si la propuesta se
refiere a las cuestiones que derivan del aumento de temperatura generalizada o de la necesidad de
mayor control en el consumo de agua general, las medidas que se estudian y se aplican desde la
delegación de parques y jardines son instalación de arbolado que genere espacios de sombra,
cubrición de espacios intermedios en macizos ajardinados con cortezas de árboles, que reduce la
temperatura superficial de las jardineras y evita exceso de evaporación de agua, renovación y
actualización de las instalaciones de riego en la medida de lo posible para evitar pérdidas de agua
por fugas o roturas, elección de especies a plantar que se comportan mejor ante el aumento de
temperatura y la reducción de agua de riego. De este modo, se mejora la respuesta de las zonas
ajardinadas y espacios libres a las nuevas condiciones ambientales que ya estamos viviendo.
Entendemos que las reivindicaciones que nos presentan en esta moción ya se están llevando a
término, en algunos casos, por encima de los datos de las anteriores legislaturas. Por lo tanto, les
instamos a retirar la moción por estar en vías de ejecución por parte de la delegación
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correspondiente, de no ser así, nos veríamos obligados a votar en contra, ya que no procede
solicitar algo que ya se está ejecutando".

Dona la rèplica el vocal del Grup Compromis, Ferran García Ferrer.

Da la réplica el vocal del Grupo Compromis, Ferran García Ferrer.

"M'agradaria lligar tres conceptes que heu comentat. Un és la necessitat d'informar i fer un
seguiment des de la Junta de Districte. Un altre és que el contracte va ser acceptat i que s'està
aplicant. I l'altre és que s'estan instal·lant arbres a bon ritme. La meua reflexió és la següent:
l'aplicació del contracte i el seguiment de si està complint o no, no és responsabilitat de l'equip de
govern anterior, és de l'actual. Ací no valorem este contracte ni és una proposta que hem fet, sinó
si s'està aplicant. A la vista de les dades de la Junta, no s'està aplicant perquè hi ha molts espais
buits i hi ha una deficiència en la reparació d'eixos espais. D'altra banda, per què no escoltem el
que diuen veïnes i veïns de si s'està complint eixe contracte? Al final, si no s'està complint, poden
ser veïnes i veïns els que ajuden la corporació municipal a fer eixe seguiment. És més, són els
principals beneficiaris d'això i per això han de ser escoltats. El mateix passa amb si s'està plantant
a bon ritme o no. No es tracta d'una competició escolar a veure qui ha plantat més arbres l'últim
mes. Es tracta de veure si, en este cas, vosaltres que esteu en la corporació municipal, seguiu o no
les directrius i les voluntats de la ciutadania. I sembla que no ho feu perquè les queixes ens estan
arribant clarament. I, finalment, el que la perspectiva climàtica és molt difusa, crec que en la
moció està suficientment explicat quines són les bondats i les necessitats d'instaurar, mantindre i
enriquir les zones verdes dels nostres barris". 

El vocal del Grup Popular, Ramón García Cortell contesta: "No es cuestión de competición
o no competición, son cuestiones de datos. Ustedes son los que nos están proporcionando datos a
nosotros y nos están juzgando cuando nosotros solo llevamos 24 meses gobernando y ya hemos
cambiado más del 50% de lo que ustedes cambiaron en ocho años, en cuatro años, perdón. En
cuatro años. No es una competición, no es una competición, son datos. ¿Que quedan muchos
Alcorqués por llenar? Posiblemente sí, claro que sí. Pero me imagino que si seguimos con esta
progresión.que llevamos en estos 24 meses, y también me refiero a la moción anterior, también
es lo mismo. Hemos mejorado los datos de limpieza, aunque también hay que mejorar, solo en 24
meses. En 24 meses se ha visto ya una mejora. Pues aquí es lo mismo, no es que estamos
diciendo que faltan, claro que faltan por llenar alcorques, pero que al ritmo que vamos,
posiblemente se llenarán aquí al final de la legislatura. Si en cuatro años hemos hecho menos,
juzgaremos y compararemos en el mismo periodo que ustedes tuvieron. Nada más".

Es procedix a votar la moció quedant rebutjada amb 3 vots a favor, 4 en contra i l'abstenció
de la Presidenta.

Se procede a votar la moción quedando rechazada con 3 votos a favor, 4 en contra y la
abstención de la Presidenta.

En este punt la Presidenta indica que el pròxim Consell de Districte tindrà lloc el dia 25 de
s e t e m b r e  a  l e s  1 8 . 3 0  h o r e s .



Id
. 

d
o
cu

m
en

t:
 2

LI
n
 A

Q
D

u
 Q

lf
d
 P

o
rY

 L
yW

2
 W

q
H

t 
+

w
0
=

C
Ò

PI
A
 I

N
FO

R
M

A
T
IV

A
 (

N
O

 V
E
R
IF

IC
A
B
LE

 E
N

 S
E
U

 E
LE

C
T
R
Ò

N
IC

A
)

Signat electrònicament per:
Antefirma Nom Data Emissor cert Núm. sèrie cert
SECRETARI/A J MPAL DISTR.ADJ.CAP SERV - JUNTA MUNICIPAL
MARITIM

TERESA HERNANDEZ BRIONES 30/06/2025 ACCV RSA1
PROFESIONAL
ES

69912695539124906923
35007216109194860359
49656341

CONSELL DE DISTRICTE DE LA JUNTA MUNICIPAL DE MARÍTIM - ACTA DE LA SESSIÓ ORDINÀRIA DE 5 DE JUNY
DE 2025 / CONSEJO DE DISTRITO DE LA JUNTA MUNICIPAL DE MARÍTIM - ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DE 5 DE
JUNIO DE 2025

24

En este punto la Presidenta indica que el próximo Consejo de Distrito tendrá lugar el día
25 de septiembre a las 18.30 horas.

 

 

 

 

6 RESULTAT / : CONTESTADA / RESULTADO CONTESTADA
EXPEDIENT / : O-89SOC-2025-000060-00EXPEDIENTE PROP. NÚM.: 5
ASSUMPTE / :ASUNTO
Pregunta que formula el Grup Municipal Socialista al Consell del Districte Marítim relativa al
manteniment de La Marina.
Pregunta que formula el Grupo Municipal Socialista al Consejo del Distrito Marítimo relativa
al mantenimiento de La Marina.
DIRIGIDA A:
C2312-GRANDES PROYECTOS-CONTRATACIÓN-CONTROL ADMTVO.

BORJA SANTAMARIA HERRERO - MEMBRE - GRUP MUNICIPAL SOCIALISTA

PREGUNTA QUE PRESENTA EL VOCAL LUIS MIGUEL ARROYO
GONZÁLEZ, EN SU NOMBRE Y EN EL DEL GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA, AL
CONSEJO DE LA JUNTA MUNICIPAL DEL MARÍTIMO.

Respecto al mantenimiento de las zonas de la Marina de las fotografías adjuntas, ¿Si es una
zona dependiente de la gestión del Ayuntamiento a que se espera para el reacondicionado de esas
zonas que perciben deficiencias graves, y en caso de que fuera un suelo dependiente ya de la
empresa adjudicataria de la gestión de La Marina, qué requerimientos y que actuaciones por parte
de este Ayuntamiento se ha iniciado para que la contrata o para que la empresa adjudicataria
solucione graves desperfectos que se han detectado por parte de los vecinos y vecinas?.
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##ANEXO-2127012##
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##ANEXO-2127014##
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##ANEXO-2127026##
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##ANEXO-2127020##
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RESPUESTA:

JOSE MARI OLANO - REGIDOR/A DELEGAT/DA - DELEGACIÓ DE GRANS
PROJECTES

1. Para determinar si la responsabilidad del mantenimiento corresponde al Ayuntamiento
de València o al concesionario que gestiona parte de los espacios de la Marina, es necesario
conocer con exactitud la ubicación de los desperfectos.

2. Si se trata de una zona de competencia municipal, se dará traslado al servicio
correspondiente para su inspección y, en su caso, la ejecución de las reparaciones necesarias.

3. Si, por el contrario, los desperfectos se localizan en una zona bajo gestión del
concesionario, se podrá proceder a requerir formalmente la subsanación de los mismos en virtud
de sus obligaciones contractuales.

4. Asimismo, se recuerda que el Ayuntamiento dispone de un canal de atención ciudadana
para comunicar incidencias como esta, accesible en el siguiente enlace:

https://www.valencia.es/cas/atencion-ciudadana

Este mecanismo permite detectar con mayor rapidez deficiencias que, por limitación de
medios, los servicios municipales no siempre pueden identificar de forma inmediata.

7 RESULTAT / : CONTESTADA / RESULTADO CONTESTADA
EXPEDIENT / : O-89SOC-2025-000060-00EXPEDIENTE PROP. NÚM.: 4
ASSUMPTE / :ASUNTO
Pregunta que formula el Grup Municipal Socialista al Consell del Districte Marítim relativa al
nombre d'inspeccions d'apartaments turístics.
Pregunta que formula el Grupo Municipal Socialista al Consejo del Distrito Marítimo relativa
al número de inspecciones de apartamentos turísticos.
DIRIGIDA A:
C2303-URBANISMO-VIVIENDA-OBRAS-INFRA-PLANIF-LICEN-ACTIV.

BORJA SANTAMARIA HERRERO - MEMBRE - GRUP MUNICIPAL SOCIALISTA
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PREGUNTA QUE PRESENTA EL VOCAL LUIS MIGUEL ARROYO
GONZÁLEZ, EN SU NOMBRE Y EN EL DEL GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA, AL
CONSEJO DE LA JUNTA MUNICIPAL DEL MARÍTIMO.

¿Cuántas inspecciones de apartamentos turísticos se han realizado en el Distrito de
Poblats? Detalle la respuesta por meses y barrios.

RESPUESTA:

JUAN GINER CORELL - COORDINADOR/A - ÀREA D'URBANISME, HABITATGE I
LLICÈNCIES

EN RESPUESTA A LA PREGUNTA REALIZADA POR EL GRUPO MUNICIPAL
SOCIALISTA A LA JUNTA MUNICIPAL MARÍTIM DEL 5 DE JUNIO DE 2025

-El cambio de uso de comercial a terciario hotelero en plantas bajas derivó a consecuencia
de la modificación de Planeamiento que fue aprobada en 2018.

La expansión en los barrios entre ellos el de Marítim a conllevado a un incremento de las
inspecciones atendiendo directamente las denuncias que al respecto se han cursado.

Todo ello con independencia pero si coordinadamente con las inspecciones que realiza la
Policia Local desde Junio de 2023, suponiendo un incremento exponencial de la que se realizaba
en los años anteriores a dicha fecha como podrá recabar en las memorias anuales municipales
aprobadas en el Pleno. 

8 RESULTAT / : CONTESTADA / RESULTADO CONTESTADA
EXPEDIENT / : O-89SOC-2025-000060-00EXPEDIENTE PROP. NÚM.: 3
ASSUMPTE / :ASUNTO
Pregunta que formula el Grup Municipal Socialista al Consell del Districte Marítim relativa al
Poliesportiu Cabanyal-Canyamelar.
Pregunta que formula el Grupo Municipal Socialista al Consejo del Distrito Marítimo relativa
al Polideportivo Cabanyal-Canyamelar.
DIRIGIDA A:
C2311-IGUALDAD-DEPORTES-EDUCACIÓN

BORJA SANTAMARIA HERRERO - MEMBRE - GRUP MUNICIPAL SOCIALISTA

PREGUNTA QUE PRESENTA EL VOCAL LUIS MIGUEL ARROYO
GONZÁLEZ, EN SU NOMBRE Y EN EL DEL GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA, AL
CONSEJO DE LA JUNTA MUNICIPAL DEL MARÍTIMO.

La anterior corporación tenía el proyecto de remodelación del Polideportivo Cabanyal
Canyamelar. ¿Qué proyecto tiene esta corporación para el polideportivo del Cabanyal
Canyamelar?

RESPUESTA:
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ROCIO GIL UNCIO - REGIDOR/A DELEGAT/DA - DELEGACIÓ D'ESPORTS

PREGUNTA QUE PRESENTA EL VOCAL LUIS MIGUEL ARROYO GONZÁLEZ, EN
SU NOMBRE Y EN EL DEL GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA, AL CONSEJO DE LA
JUNTA MUNICIPAL DEL MARÍTIMO.

La anterior corporación tenía el proyecto de remodelación del Polideportivo Cabanyal
Canyamelar. ¿Qué proyecto tiene esta corporación para el polideportivo del Cabanyal
Canyamelar?

 

Actualmente se encuentra en el servicio de contratación la redacción del proyecto que
acometerá las obras de la cubierta. 

Hasta que no se adjudique y se redacte el proyecto no podemos adelantarle más
información.

9 RESULTAT / : CONTESTADA / RESULTADO CONTESTADA
EXPEDIENT / : O-89COM-2025-000003-00EXPEDIENTE PROP. NÚM.: 9
ASSUMPTE / :ASUNTO
Pregunta que formula el Grup Municipal Compromis al Consell del Districte Marítim relativa a
l'atenció en els Centres Municipals de Servicis Socials.
Pregunta que formula el Grupo Municipal Compromis al Consejo del Distrito Marítimo
relativa a la atención en los Centros Municipales de Servicios Sociales.
DIRIGIDA A:
C2310-SERVICIOS SOCIALES Y MAYORES

EVA MARIA COSCOLLA GRAU - REGIDORA - GRUP MUNICIPAL COMPROMIS

ASSUMPTE: Atenció CMSS

 

PREGUNTA QUE PRESENTEN, CONJUNTAMENT, EL PORTAVEU FERRAN
VICENT GARCIA FERRER I LA VOCAL MARIA-JOSEP CASCANT SEMPERE, EN
EL SEU NOM I EN EL DEL GRUP MUNICIPAL COMPROMÍS, AL CONSELL DE
DISTRICTE DE LA JUNTA DE MARÍTIM

 

Detalle en una taula, a data de la recepció de la pregunta, quin és l’últim dia de cita i
quants dies hàbils d’espera té una persona usuària per ser atès en una primera intervenció i en una
cita prèvia als Centres Municipals de Cabanyal, Malva-rosa i Natzaret.

RESPUESTA:

MARTA TORRADO DE CASTRO - REGIDOR/A DELEGAT/DA - DELEGACIÓ DE
SERVEIS SOCIALS
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En relación con la pregunta presentada por el Grupo Municipal Compromis, al Consejo de
Distrito de la Junta Municipal del Maritim a celebrar en sesión de 5 de junio de 2025, con el
asunto “Atenció CMSS”, se aporta la respuesta siguiente:

 

Detalle en una tabla, a fecha de la recepción de la pregunta, cuál es el último día de
cita y cuántos días hábiles de espera tiene una persona usuaria para ser atendido en una
primera intervención y en una cita previa en los Centros Municipales de Cabañal,
Malvarrosa y Nazaret.

 

Según los registros de los Centros Municipales de Servicios Sociales (CMSS), la
información es la siguiente.

CMSS CABAÑAL

-           Último día de cita en Acogida: 30 de junio de 2025.

-           Último día de cita en Primera Atención: 19 de junio de 2025.

-           Días hábiles de espera en Acogida: 25

-           Días hábiles de espera en Primera Atención: 18

 

CMSS MALVARROSA

-           Último día de cita en Acogida: 30 de junio de 2025.

-           Último día de cita en Primera Atención: 9 de 16 de junio de 2025.

-           Días hábiles de espera en Acogida: 25.

-           Días hábiles de espera en Primera Atención: 15.

 

CMSS NAZARET

-           Último día de cita en Acogida: 20 de junio de 2025.

-           Último día de cita en Primera Atención: 11 de junio de 2025.

-           Días hábiles de espera en Acogida: 19.
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-           Días hábiles de espera en Primera Atención: 12.

 

 

Detalle en una taula, a data de la recepció de la pregunta, quin és l’últim dia de cita i
quants dies hàbils d’espera té una persona usuària per ser atès en una primera intervenció i en
una cita prèvia als Centres Municipals de Cabanyal, Malva-rosa i Natzaret.

 

Segons els registres dels Centres Municipals de Servicis Socials (CMSS), la informació és
la següent.

CMSS CABANYAL

-           Últim dia de cita en Acolliment: 30 de juny de 2025.

-           Últim dia de cita en Primera Atenció: 19 de juny de 2025.

-           Dies hàbils d'espera en Acolliment: 25

-           Dies hàbils d'espera en Primera Atenció: 18

 

CMSS MALVA-ROSA

-           Últim dia de cita en Acolliment: 30 de juny de 2025.

-           Últim dia de cita en Primera Atenció: 9 de 16 de juny de 2025.

-           Dies hàbils d'espera en Acolliment: 25.

-           Dies hàbils d'espera en Primera Atenció: 15.

 

CMSS NATZARET

-           Últim dia de cita en Acolliment: 20 de juny de 2025.

-           Últim dia de cita en Primera Atenció: 11 de juny de 2025.

-           Dies hàbils d'espera en Acolliment: 19.

-           Dies hàbils d'espera en Primera Atenció: 12.
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10 RESULTAT / : CONTESTADA / RESULTADO CONTESTADA
EXPEDIENT / : O-89COM-2025-000003-00EXPEDIENTE PROP. NÚM.: 10
ASSUMPTE / :ASUNTO
Pregunta que formula el Grup Municipal Compromis al Consell del Districte Marítim relativa a
l'antiga estació de viatgers del Grau.
Pregunta que formula el Grupo Municipal Compromis al Consejo del Distrito Marítimo
relativa a la antigua estación de viajeros del Grao.
DIRIGIDA A:
C2308-ACCIÓN CULTURAL-PATRIMONIO HCO-RECURSOS CULTUR

EVA MARIA COSCOLLA GRAU - REGIDORA - GRUP MUNICIPAL COMPROMIS

ASSUMPTE: antiga estació de viatgers del Grau

PREGUNTA QUE PRESENTEN, CONJUNTAMENT, EL PORTAVEU FERRAN
VICENT GARCIA FERRER I LA VOCAL MARIA-JOSEP CASCANT SEMPERE, EN
EL SEU NOM I EN EL DEL GRUP MUNICIPAL COMPROMÍS, AL CONSELL DE
DISTRICTE DE LA JUNTA DE MARÍTIM

Al Consell de Districte de desembre de 2024, en resposta a la nostra pregunta respecte a
l'antiga estació de viatgers del Grau, el regidor delegat va afirmar que “s'estudiarà quin és el tipus
d'ús cultural més adequat, que a priori podria ser un centre cultural (encara que ja existixen
actualment varis en el barri), un magatzem visitable d'arqueologia o peces de les col·leccions
municipals, un museu o centre d'interpretació relacionat amb la mar o activitats subaquàtiques.”

El veïnat del barri ha expressat la seua disconformitat i oposició a qualsevol ús de l’edifici
que no siga un centre cívic, atenent que eixe és l’acord amb la corporació municipal des de l’inici
del projecte.

És per això que, des del grup de Compromís, formulem la següent pregunta:

Ha definit ja, l’actual corporació municipal, que el futur d’aquest local serà un centre cívic
cultural i en quin estat de desenvolupament es troba el projecte?

RESPUESTA:

JOSE LUIS MORENO MAICAS - REGIDOR/A DELEGAT/DA - DELEGACIÓ
D'ACCIÓ CULTURAL, PATRIMONI I RECURSOS CULTURALS

ASSUMPTE: antiga estació de viatgers del Grau

 

PREGUNTA QUE PRESENTEN, CONJUNTAMENT, EL PORTAVEU FERRAN VICENT GARCIA

FERRER I LA VOCAL MARIA-JOSEP CASCANT SEMPERE, EN EL SEU NOM I EN EL DEL GRUP

MUNICIPAL COMPROMÍS, AL CONSELL DE DISTRICTE DE LA JUNTA DE MARÍTIM
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Al Consell de Districte de desembre de 2024, en resposta a la nostra pregunta respecte a
l'antiga estació de viatgers del Grau, el regidor delegat va afirmar que “s'estudiarà quin és el tipus
d'ús cultural més adequat, que a priori podria ser un centre cultural (encara que ja existixen
actualment varis en el barri), un magatzem visitable d'arqueologia o peces de les col·leccions
municipals, un museu o centre d'interpretació relacionat amb la mar o activitats subaquàtiques.”

 

El veïnat del barri ha expressat la seua disconformitat i oposició a qualsevol ús de l’edifici
que no siga un centre cívic, atenent que eixe és l’acord amb la corporació municipal des de l’inici
del projecte.

 

És per això que, des del grup de Compromís, formulem la següent pregunta:

 

Ha definit ja, l’actual corporació municipal, que el futur d’aquest local serà un centre
cívic cultural i en quin estat de desenvolupament es troba el projecte?

 

Des del Servici de Gestió Urbanística junt al Servici de Patrimoni Municipal es contínua
treballant en la cessió d'este immoble, i quan es dispose es valorarà la seua situació i el seu
possible ús cultural concret.

11 RESULTAT / : CONTESTADA / RESULTADO CONTESTADA
EXPEDIENT / : O-89COM-2025-000003-00EXPEDIENTE PROP. NÚM.: 11
ASSUMPTE / :ASUNTO
Pregunta que formula el Grup Municipal Compromis al Consell del Districte Marítim relativa al
compliment de les condicions de les parades del Mercat del Grau.
Pregunta que formula el Grupo Municipal Compromis al Consejo del Distrito Marítimo
relativa al cumplimiento de las condiciones de las paradas del Mercado del Grao.
DIRIGIDA A:
C2306-COMERCIO Y MERCADOS-FALLAS

EVA MARIA COSCOLLA GRAU - REGIDORA - GRUP MUNICIPAL COMPROMIS

ASSUMPTE: Compliment de les condicions de les parades del Mercat del Grau

PREGUNTA QUE PRESENTEN, CONJUNTAMENT, EL PORTAVEU FERRAN
VICENT GARCIA FERRER I LA VOCAL ENCARNA SALVADOR MUÑOZ, EN EL
SEU NOM I EN EL DEL GRUP MUNICIPAL COMPROMÍS, AL CONSELL DE
DISTRICTE DE LA JUNTA DE MARÍTIM
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La Junta de Govern Local va aprovar recentment la nova ordenació del Mercat del Grau,
amb un model en el qual es combina la venda de productes frescos i de proximitat amb zones
habilitades per al consum en el propi mercat.

L'horari que es va aprovar va ser de dilluns a dissabte de 9 a 20.30 hores, podent obrir
divendres i dissabtes fins a les 00.00 hores, i els diumenges entre les 10.00 i les 17.00 hores Els
venedors i venedores en aquest horari haurien de realitzar una activitat majoritària de venda
directa al públic d'almenys sis hores i una part d'aquestes hores havien de vendre producte fresc.

En aquest moment gairebé totes les parades han deixat de vendre producte fresc, venent
tots els productes preelaborats i empaquetats i productes gourmet. A més hi ha parades que
només obren dos dies a la setmana.

Això és contrari al manteniment del mercat tradicional, enfocant-se solament a un mercat
gourmet, allunyat de les necessitats dels veïns i veïnes del barri i dirigit als turistes de pas.

És per això que, des del grup de Compromís, formulem la següent pregunta:

De quina manera va assegurar l’Ajuntament de València l’acompliment d’allò aprovat en
Junta de govern?

RESPUESTA:

SANTIAGO BALLESTER CASABUENA - REGIDOR/A DELEGAT/DA -
DELEGACIÓ DE COMERÇ I MERCATS

En primer lugar, no es cierto que en el mercado del Grao no exista oferta de producto
fresco. Ya que entre otros, se encuentra un puesto de fruta y verdura.

Recientemente se ha aprobado el cambio de modelo comercial, tal y como solicitó la
asociación de vendedores del mercado y en dicho acuerdo se especifica que el modelo comercial
es mixto. Venta tradicional y degustación. Actualmente está en una fase de implantación de dicho
modelo, por lo que los comerciantes se están adaptando y acometiendo obras en sus puestos. 

Por lo que respecta a la pregunta, el mecanismo de control para el cumplimiento de las 
ordenanzas por parte del servicio de mercados, es la inspección por parte de los vigilantes.

12 RESULTAT / : CONTESTADA / RESULTADO CONTESTADA
EXPEDIENT / : O-89COM-2025-000003-00EXPEDIENTE PROP. NÚM.: 12
ASSUMPTE / :ASUNTO
Pregunta que formula el Grup Municipal Compromis al Consell del Districte Marítim relativa a
la zona per als vianants del Mercat del Grau.
Pregunta que formula el Grupo Municipal Compromis al Consejo del Distrito Marítimo
relativa a la zona para los peatones del Mercado del Grao.
DIRIGIDA A:
C2303-URBANISMO-VIVIENDA-OBRAS-INFRA-PLANIF-LICEN-ACTIV.



Id
. 

d
o
cu

m
en

t:
 2

LI
n
 A

Q
D

u
 Q

lf
d
 P

o
rY

 L
yW

2
 W

q
H

t 
+

w
0
=

C
Ò

PI
A
 I

N
FO

R
M

A
T
IV

A
 (

N
O

 V
E
R
IF

IC
A
B
LE

 E
N

 S
E
U

 E
LE

C
T
R
Ò

N
IC

A
)

Signat electrònicament per:
Antefirma Nom Data Emissor cert Núm. sèrie cert
SECRETARI/A J MPAL DISTR.ADJ.CAP SERV - JUNTA MUNICIPAL
MARITIM

TERESA HERNANDEZ BRIONES 30/06/2025 ACCV RSA1
PROFESIONAL
ES

69912695539124906923
35007216109194860359
49656341

CONSELL DE DISTRICTE DE LA JUNTA MUNICIPAL DE MARÍTIM - ACTA DE LA SESSIÓ ORDINÀRIA DE 5 DE JUNY
DE 2025 / CONSEJO DE DISTRITO DE LA JUNTA MUNICIPAL DE MARÍTIM - ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DE 5 DE
JUNIO DE 2025

37

EVA MARIA COSCOLLA GRAU - REGIDORA - GRUP MUNICIPAL COMPROMIS

ASSUMPTE: Zona per als vianants del Mercat del Grau.

 

PREGUNTA QUE PRESENTEN, CONJUNTAMENT, EL PORTAVEU FERRAN
VICENT GARCIA FERRER I LA VOCAL ENCARNA SALVADOR MUÑOZ, EN EL
SEU NOM I EN EL DEL GRUP MUNICIPAL COMPROMÍS, AL CONSELL DE
DISTRICTE DE LA JUNTA DE MARÍTIM

L’Ajuntament de València està finalitzant la reurbanització de l'entorn del Mercat del
Grau, el projecte del qual contemplava la conversió en zona de vianants els carrers José Aguirre,
Crist del Grau i la plaça del Mercat Nou, així com l'ampliació de les voreres de la zona, la
plantació d'espècies vegetals i la generació d'estades de socialització amb nou mobiliari urbà.

El resultat és un espai ple de formigó, sense cap ombra ni plantes, que més aviat sembla un
espai destinat a les terrasses dels bars que a ser una zona de gaudi per la ciutadania.És per això
que, des del grup de Compromís, formulem la següent pregunta:

Està previst augmentar les zones verdes i millorar l'espai públic per a fer-lo més amable i
amb més presència d’espais verds acollidors?

RESPUESTA:

JUAN GINER CORELL - COORDINADOR/A - ÀREA D'URBANISME, HABITATGE I
LLICÈNCIES

EN RESPUESTA A LA PREGUNTA REALIZADA POR EL GRUPO MUNICIPAL
COMPROMÍS A LA JUNTA MUNICIPAL MARÍTIM DEL 5 DE JUNIO DE 2025

-Actualmente se están realizando las obras en base al proyecto previamente aprobado y
ajustado al mismo, tanto en la pavimentación como en las especies vegetales y mobiliario urbano
que en el se describen.

-Actualment s'estan realitzant les obres sobre la base del projecte prèviament aprovat i
ajustat a este, tant en la pavimentació com en les espècies vegetals i mobiliari urbà que en l'es
descriuen.

13 RESULTAT / : CONTESTADA / RESULTADO CONTESTADA
EXPEDIENT / : O-89COM-2025-000003-00EXPEDIENTE PROP. NÚM.: 14
ASSUMPTE / :ASUNTO
Pregunta que formula el Grup Municipal Compromis al Consell del Districte Marítim relativa a
l'Escala Real del Port de València.
Pregunta que formula el Grupo Municipal Compromis al Consejo del Distrito Marítimo
relativa a la Escalera Real del Puerto de València.
DIRIGIDA A:
C2303-URBANISMO-VIVIENDA-OBRAS-INFRA-PLANIF-LICEN-ACTIV.
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EVA MARIA COSCOLLA GRAU - REGIDORA - GRUP MUNICIPAL COMPROMIS

ASSUMPTE: Escala Real del Port de València

 

PREGUNTA QUE PRESENTEN, CONJUNTAMENT, EL PORTAVEU FERRAN
VICENT GARCIA FERRER I LA VOCAL ALEXANDRE CRESPO DURÀ, EN EL SEU
NOM I EN EL DEL GRUP MUNICIPAL COMPROMÍS, AL CONSELL DE DISTRICTE
DE LA JUNTA DE MARÍTIM

A la Comissió d’urbanisme de juliol de 2020, l’actual regidor d’urbanisme, Juan Giner, va
p'resentar una moció perquè l’Ajuntament sol·licitara a l’autoritat portuaria de València aprovar i
desenvolupar el projecte de restauració de l’escala real i la seua cessió a la ciutat.

La Comissió va aprovar, per unanimitat, una moció alternativa, en els següents termes:

“Que l'Ajuntament de València inste l'Autoritat Portuària de València a aprovar i
desenvolupar, com més prompte millor, el projecte de restauració de l'Escala Real i la seua cessió
a la ciutat a fi de recuperar la imatge històrica de la dàrsena interior del Port i en compliment del
seu compromís adquirit amb tots els Valencians".

Juan Giner, en declaracions a las Provincias va posar de manifest que “la recuperación de
esta escalera mejorará la imagen histórica de la dársena del puerto de Valencia con una escalera
construida a finales del siglo XVII”.

Les comissión publiquen la traçabilitat de les mocions aprovades des de l’any 2021, pel
queno tenim dades de com es va dur a terme el seguiment d’eixa moció.

És per això que, des del Grup Municipal Compromís, es formula la següent pregunta:

Quines actuacions s’han dut a terme per avançar en la consecució de l’acord adoptat per la
Comissió d’Urbanisme de juliol de 2020 i quines d’elles s’han dut a terme per l’actual Govern?
Detalle en una taula totes les actuacions amb l’any en què es van dur a terem, així com els
números d’expedient que es van obrir per fer seguiment de l’acord.

RESPUESTA:

JUAN GINER CORELL - COORDINADOR/A - ÀREA D'URBANISME, HABITATGE I
LLICÈNCIES

EN RESPUESTA A LA PREGUNTA REALIZADA POR EL GRUPO MUNICIPAL
COMPROMÍS A LA JUNTA MUNICIPAL MARÍTIM DEL 5 DE JUNIO DE 2025

-Próximamente está previsto la apertura de periodo de exposición pública.

-Pròximament està previst l'obertura de període d'exposició pública.
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14 RESULTAT / : CONTESTADA / RESULTADO CONTESTADA
EXPEDIENT / : O-89COM-2025-000003-00EXPEDIENTE PROP. NÚM.: 13
ASSUMPTE / :ASUNTO
Pregunta que formula el Grup Municipal Compromis al Consell del Districte Marítim relativa a
l'assentament en l'antic Circuit de Fórmula 1.
Pregunta que formula el Grupo Municipal Compromis al Consejo del Distrito Marítimo
relativa al asentamiento en el antiguo Circuito de Fórmula 1.
DIRIGIDA A:
C2310-SERVICIOS SOCIALES Y MAYORES

EVA MARIA COSCOLLA GRAU - REGIDORA - GRUP MUNICIPAL COMPROMIS

ASSUMPTE: assentament a l’antic circuit de fórmula 1

 

PREGUNTA QUE PRESENTEN, CONJUNTAMENT, EL PORTAVEU FERRAN
VICENT GARCIA FERRER I LA VOCAL ALEXANDRE CRESPO DURÀ, EN EL SEU
NOM I EN EL DEL GRUP MUNICIPAL COMPROMÍS, AL CONSELL DE DISTRICTE
DE LA JUNTA DE MARÍTIM

L’assentament ubicat en els terrenys de l’antic circuit la fórmula 1 forma part del cens de
vivenda precària des de 2010 i forma part de l’àmbit d’actuació del CMSS de Natzaret.

És per això que, des del Grup Municipal Compromís, formulem la següent pregunta:

Detalle nombre de persones que conformen el cens de vivenda precària a l’assentament de
l’antic circuit de fórmula 1, desglossament en majors i menors d’edat i les actuacions que s’han
dut a terme amb cadascun dels seus membres (tramitació de PEIS, ajudes de manutenció,
tramitació de Renda Valenciana i resta d’intervencions)

RESPUESTA:

MARTA TORRADO DE CASTRO - REGIDOR/A DELEGAT/DA - DELEGACIÓ DE
SERVEIS SOCIALS

En relación con la pregunta presentada por el Grupo Municipal Compromis, al Consejo de
Distrito de la Junta Municipal del Maritim a celebrar en sesión de 5 de junio de 2025, con el
asunto “Assentament a l’Antic Circuit de Fórmula 1”, se aporta la respuesta siguiente:

 

Detalle el número de personas que conforman el censo de vivienda precaria al
asentamiento del antiguo circuito de fórmula 1, desglose en mayores y menores de edad y
las actuaciones que se han llevado a cabo con cada uno de sus miembros (tramitación de
PEIS, ayudas de manutención, tramitación de Renta Valenciana y resto de
intervenciones).”
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 Personas que constan en el Censo de Vivienda Precaria del asentamiento Circuito Fórmula
1.

 

ASENTAMIENTO NÚM. FAMÍLIES ADULTOS MENORES

"FÓRMULA 1" 81 84 0

 

Actuaciones que se han llevado a cabo:

Tramitaciones de Renta Valenciana de Inclusión:

11 unidades familiares unipersonales son perceptoras de Renta Valenciana de Inclusión
(RVI). Otro es perceptor del Ingreso Mínimo Vital. Se han tramitado 4 expedientes más de RVI
encontrándose a la espera de resolución.

Prestaciones Económicas Individualizadas en materia de servicios sociales:

Puntualmente se han tramitado ayudas de emergencia en concepto de manutención a fin de
cubrir parte de sus necesidades más básicas, necesidades odontológicas y prótesis oculares.

Se realiza una intervención continuada por parte del equipo de Equipo de Atención Integral
(contratación externa con la entidad Alanna) conjuntamente con el CMSS Cabañal.

  

Detalle nombre de persones que conformen el cens de vivenda precària a l’assentament
de l’antic circuit de fórmula 1, desglossament en majors i menors d’edat i les actuacions que
s’han dut a terme amb cadascun dels seus membres (tramitació de PEIS, ajudes de
manutenció, tramitació de Renda Valenciana i resta d’intervencions).”

 Persones que consten en el Cens de Vivenda Precària de l'assentament Circuit Fórmula 1.

ASSENTAMENT NÚM. FAMÍLIES ADULTS MENORS

"FÓRMULA 1" 81 84 0

 

 Actuacions que s'han dut a terme:

Tramitacions de :Renda Valenciana d'Inclusió
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11 unitats familiars unipersonals són perceptores de Renda Valenciana d'Inclusió (RVI).
Un altre és perceptor de l'Ingrés Mínim Vital. S'han tramitat 4 expedients més de RVI trobant-se
a l'espera de resolució.

Prestacions Econòmiques Individualitzades en matèria de servicis socials:

Puntualment s'han tramitat ajudes d'emergència en concepte de manutenció a fi de cobrir
part de les seues necessitats més bàsiques, necessitats odontològiques i pròtesis oculars.

Es realitza una  per part de l'equip d'Equip d'Atenció Integralintervenció continuada
(contractació externa amb l’entitat Alanna) conjuntament amb el CMSS Cabanyal.

15 RESULTAT / : - / RESULTADO -
ASSUMPTE / :ASUNTO
PRECS I PREGUNTES
RUEGOS Y PREGUNTAS

16 RESULTAT / : - / RESULTADO -
ASSUMPTE / :ASUNTO
INTERVENCIONS VEÏNALS
INTERVENCIONES VECINALES

1. AVV NATZARET.
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##ANEXO-2138751##

Asunto: PREGUNTA JUNTA MUNICIPAL MARÍTIMO SOBRE POSIBLE INCUMPLIMIENTO DEL
PLANEAMIENTO URBANÍSTICO EN LA MARINA
De: Associacio veïns i veïnes Natzaret <aveinsnatzaret@gmail.com>
Fecha: 19/05/2025, 10:38
Para: Teresa Hernandez Briones <jmmari�m@valencia.es>

PREGUNTA JUNTA MUNICIPAL MARÍTIMO SOBRE  POSIBLE INCUMPLIMIENTO DEL PLANEAMIENTO
URBANÍSTICO EN LA MARINA. 19 mayo 2025
El espacio público situado entre las an�guas bases de la Copa América y el borde del agua, en el
tramo que discurre entre la an�gua Estación Marí�ma y la Lonja del Pescado, está ocupado por varias
empresas pese a estar calificado urbanís�camente como "Espacio libre ajardinado" por el Plan
Especial de la Marina Real Juan Carlos 1 de octubre de 2014, actualmente vigente.  
Cerrar el espacio entre las bases y el borde del agua en ese recorrido parece incompa�ble con la
calificación urbanís�ca de “Espacio libre de uso público”.
Dichas bases están fuera de ordenación “en diferido” según la norma�va del Plan Especial de la
Marina Real vigente; y por tanto, entendemos que no está permi�do actuar en la consolidación y
ampliación de la estructura inicial, así como los cerramientos que se han hecho durante los úl�mos
años.
La renovación de las concesiones de los edificios estaría  sujeta a unos “usos limitados” contemplados
en la norma�va del Plan Especial de la Marina Real vigente.
Por lo que solicitamos al ayuntamiento que nos informe sobre el posible incumplimiento de la
norma�va urbanís�ca, la posible ocupación indebida del espacio público, así como de los usos
limitados supuestamente incumplidos por las empresas concesionarias de dichas bases.

Julio Moltó
Asociación Vecinal de Natzaret

PREGUNTA JUNTA MUNICIPAL MARI�TIMO SOBRE POSIBLE INCUMPLIMIENTO DEL PLANEAMIENTO URBANI�STICO EN LA MARINA

1 de 1 21/05/2025, 8:32
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##ANEXO-2138753##

Asunto: Solicitud palabra Pleno JMM del 5 de junio. Asociación Vecinal de Natzaret
De: Associacio veïns i veïnes Natzaret <aveinsnatzaret@gmail.com>
Fecha: 20/05/2025, 18:09
Para: Teresa Hernandez Briones <jmmari�m@valencia.es>

Por la presente Julio Moltó, en representación de la Asociación Vecinal de Natzaret, solicita la palabra
para intervenir en el Pleno de la Junta Municipal del Marí�mo del próximo jueves 5 de junio sobre
algunos temas de interés para nuestro barrio y el distrito como:

1/Posible incumplimiento del Planeamiento Urbanís�co de la Marina. (Num. Registro 00118 2025
126253          19/05/2025)
El espacio público situado entre las an�guas bases de la Copa América y el borde del agua, en el
tramo que discurre entre la an�gua Estación Marí�ma y la Lonja del Pescado, está ocupado por varias
empresas pese a estar calificado urbanís�camente como "Espacio libre ajardinado" por el Plan
Especial de la Marina Real Juan Carlos 1 de octubre de 2014, actualmente vigente.  
Cerrar el espacio entre las bases y el borde del agua en ese recorrido parece incompa�ble con la
calificación urbanís�ca de “Espacio libre de uso público”.
...............
Por lo que solicitamos al ayuntamiento informe sobre el posible incumplimiento de la norma�va
urbanís�ca, la posible ocupación indebida del espacio público, así como de los usos limitados
supuestamente incumplidos por las empresas concesionarias de dichas bases.

2/Animar al ayuntamiento a elaborar y dar a conocer los Planes de Emergencias Par�cipa�vos por
Inundaciones, Olas de Calor y Mercancías Peligrosas en entornos urbanos de accesos al puerto de
Valencia.

3/Ante el abandono de la parcela de la futura Ciudad Depor�va del Levante solicitamos al
Ayuntamiento que inste a la Autoridad Portuaria como propietaria y al Levante UD como
concesionario a hacer el mantenimiento correspondiente, que se limpie el aliviadero de emergencia
de aguas, se repare vallado perimetral, se trate el picudo de las palmeras, y se evite la ruina del
edificio de Benimar reparando los agujeros por donde acceden menores a jugar a su interior.
4/Rehabilitación integral Estacioneta de Natzaret de la calle Mayor. Reivindicación Histórica de
nuestra AV. Conseguimos su declaración como Bien de Relevancia Local, pero está en estado ruinoso y
con pintadas sin borrar. En noviembre de 2019 la entonces portavoz del Par�do Popular M.J. Catalá
también lo reclamó incluyéndose en los Presupuestos Par�cipa�vos.
5/Recuperar nombre completo Cami del Canal de l´Albufera. Y rotular el Cami Vell de Natzaret.

Saludos
Julio Moltó

Solicitud palabra Pleno JMM del 5 de junio. Asociación Vecinal de Natzaret

1 de 1 21/05/2025, 8:33
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2. PENYARROJA.
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##ANEXO-2138757##

Los graffitis son una forma de expresión artística que, en algunos contextos, puede ser
válida y apreciada….pero hay una diferencia grande entre un graffiti y el vandalismo que
puede tener efectos negativos sobre nuestra comunidad y distrito.

A continuación, exponenemos las razones por las cuales no debemos permitir graffitis en
nuestro distrito y algunas soluciones para gestionar esta problemática de manera
constructiva.

1. Daño al espacio público
Uno de los principales problemas de los graffitis es que, a menudo, se realizan sobre
edificios, paredes, puentes y otras infraestructuras públicas sin el consentimiento de los
propietarios….En nuestro distrito tenemos mobiliario urbano, farolas, bancos, paredes,
incluso un cementerio inundado de “pintadas” sin valor. Vandalismo. Esto no solo deteriora
la estética del distrito, sino que también genera un coste adicional para las autoridades
locales y los vecinos. La limpieza y reparación de estos daños NO ES GRATIS.

2. Impacto en la seguridad y el orden público
Algunas personas pueden asociar el vandalismo con la presencia de comportamientos
delictivos o el deterioro de la calidad de vida en la zona. Esto, a su vez, puede afectar la
confianza de los vecinos y ser un problema para atraer nuevas actividades económicas y
comercios al distrito

3. Desvalorización de la propiedad
Cuando las paredes de edificios y otras estructuras públicas están cubiertas de graffitis, el
valor de la propiedad puede disminuir. Los compradores potenciales o los arrendadores ven
un barrio con graffitis como menos atractivo o seguro, lo que afecta incluso al valor de la
vivienda.

4. Fomento de la ilegalidad
Permitir los graffitis ilegales en nuestras calles envía el mensaje de que se tolera el
vandalismo. Cuando hay una pintada, es seguro que le seguirán muchos más.

Soluciones posibles

1. Promoción del arte urbano en espacios adecuados
Una solución posible sería ofrecer a los artistas urbanos en el distrito un espacio donde
puedan expresarse de manera legal y controlada. Se podrían asignar muros o zonas
específicas para la realización de graffitis artísticos, promoviendo la creatividad sin que
afecte a la comunidad ni al entorno urbano. Esto también podría fomentar un ambiente más
positivo y dinámico.

A modo de ejemplo, las vallas de cierre de El Corte Inglés o incluso un lateral de la fachada
del nuevo Edificio STAY son graffitis legales y valorados.

2. Refuerzo de la limpieza y el mantenimiento urbano
Implementar un programa de limpieza regular para borrar los graffitis de manera rápida y
eficiente puede ayudar a disuadir a los vándalos. Un entorno limpio y bien cuidado también
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puede hacer que las personas piensen dos veces antes de dañar las paredes y estructuras
del barrio.

3. Aplicación de sanciones

En conclusión, cuando el graffiti se realiza de manera ilegal en las calles de nuestros
barrios, tiene efectos perjudiciales para la comunidad. Al fomentar el arte urbano en
espacios adecuados, educar a los ciudadanos, y aplicar medidas de limpieza y control,
podemos garantizar que nuestro barrio mantenga su belleza y seguridad, promoviendo a la
vez la creatividad de manera respetuosa.

A modo de ejemplo, en Madrid se han realizado campañas de “ Esto no es arte urbano, es
vandalismo” con ejemplos gráficos ha tenido mucha repercusión, acompañado de efectivos
de policía local con capacidad de identificar a los vándalos.

Queremos que nuestro barrio se mantenga bonito. Queremos que Valencia brille.
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3. AVV GRAU PORT
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4. AVV HONDURAS, CIUDAD JARDÍN, BETERÓ, LA ISLA, BARRIO SAN JOSÉ -
XUQUER Y AVEGAS.
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##ANEXO-2138765##

INTERVENCIÓN EN CONSEJO JUNTA DISTRITO MARÍTIMO DEL 05/06/2025  

 

El 4 de junio de 2024, nos enteramos por la prensa de la actuación denominada “BRT Blasco 

Ibáñez”, la cual, supone la reforma viaria de la avenida, financiada con fondos europeos. La 

actuación consiste en implementar un carril exprés segregado con prioridad semafórica para las 

líneas de autobuses que circulan por dicha avenida. 

 

Desde entonces seis asociaciones vecinales del entorno de la avenida de Blasco Ibáñez y una 

vez analizada la documentación del proyecto, hemos venido manifestando nuestro total 

rechazo a la actuación propuesta. Y a su vez hemos aportado ideas para mejorar, a nuestro 

entender, el proyecto. 

 

Por ser breves, no vamos a entrar en los detalles del mismo. Pero si tenemos que decir que esta 

actuación supone, en su actual planteamiento, la pérdida de cientos de aparcamientos, la 

reducción del ancho de los carriles para la circulación, intenta en un tramo, resolver un 

problema de velocidad de los autobuses, que no existe y perpetúa otro problema de seguridad 

vial que si sufrimos, como es el carril bici por la acera. 

 

Las seis asociaciones hemos mantenido reuniones con el actual equipo de gobierno del ayto. y 

han entendido nuestra preocupación y nuestras propuestas. De manera que se han 

comprometido a actualizar el proyecto, teniendo en cuenta nuestras aportaciones y respetando 

los principios que rigen la subvención de los fondos europeos. 

 

Y es por esto que hoy, y aquí, las asociaciones vecinales de Ciudad Jardín-Cedro, La Isla, Virgen 

del Carmen-Beteró, Plaza Honduras y Adyacentes, Barrio de San José-Xuquer y Avegas. Nos 

dirigimos a todos los grupos políticos del ayuntamiento, para solicitarles que entiendan la 

necesidad de los cambios que pedimos en el proyecto, y que respalden las modificaciones que 

hemos solicitado. Estas modificaciones son fruto del trabajo y el esfuerzo vecinal llevado a cabo 

por las seis asociaciones. Que velaremos para que los cambios que se realicen se ajusten a lo 

solicitado y continuaremos trabajando y aportando ideas para mejorar la avenida. 

Gracias por su atención. 

 

AAVV de Plaza Honduras y Adyacentes, Ciudad Jardín, La Isla, Virgen del Carmen-Beteró, Barrio San José y Avegas 
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5. AVV HONDURAS Y CIUDAD JARDÍN.
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##ANEXO-2138769##
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6. AVV LA ISLA.
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##ANEXO-2138771##
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7. GUSTAVO VIVAS.
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##ANEXO-2138773##

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

10 AÑOS DE LOS PRESUPUESTOS PARTICIPATIVOS 
VALÈNCIA 2015-2016 - 2025-2026 

 

SALUDO, CORRECCIÓN Y SUGERENCIA 
 

Unidad de Presupuestos Participativos 2025-2026, Concejalía de Participación Ciudadana y 
Acción Vecinal que preside Julia Climent en el gobierno de la alcaldesa María José Catalá,  
 

Me dirijo a ustedes como vecino de Albors, que fuera presidente de la Asociación Vecinal    
(2018-2020) y participante en la Plataforma El Litoral per al Poble (PELPAP), en la cual confluyen 
asociaciones vecinales y vecinas/os de los quince (15) barrios de los distritos de Algirós, 
Camins al Grau y Poblats Maritims. 
 

 La PELPAP estuvo activa entre 2014 y 2024 y apoyó activamente los procesos participativos 
puestos en marcha en 2015, siendo concejala de Participación Ciudadana Neus Fábregas en 
el Ayuntamiento presidido por Joan Ribó. 
 

De hecho, varias AAVV presentaron propuestas en las siete convocatorias (hasta 2022-2023), 
algunas con un amplio respaldo ciudadano en barrios que hoy disfrutan de las obras propuestas 
por la ciudadanía y ejecutadas por las autoridades en Aiora, Albors, Grau Port, L’Amistat, Malva-
Rosa, Natzaret, Penyaroja, Vilanova del Grau,y otros barrios. Pero no hubo reparo en plantear 
reflexiones propositivas y alternativas viables a nivel colectivo o individual, como fue el caso en 
la convocatoria 2020-2021, que se ilustra aquí:  
https://www.levante-emv.com/opinion/2020/01/14/alguien-debe-renunciar-11701746.amp.html 
 

 La concejalía de Participación Ciudadana y Acción Vecinal retoma la saludable experiencia 
asumiendo lo mejor de las convocatorias anteriores, consultando procesos en otras ciudades e 
incrementando los recursos puestos a la consideración y decisión de la ciudadanía, hasta los 16 
millones de euros; el doble de lo ofrecido en 2022-2023. ¡Lo mismo debe pasar con la votación! 
 

CORRECCIÓN: 
 

         Dos propuestas de Camins al Grau están ubicadas en Algirós 
 

He revisado con atención las más de 500 propuestas presentadas en los distritos de Algirós, 
Camins al Grau y Poblats Maritims y he encontrado dos errores:  
https://decidimvlc.valencia.es/budgets/8/investments/7470  (Acceso al CEIP Angelina Carnicer) 
https://decidimvlc.valencia.es/budgets/8/investments/8723  (Conexión parques Aben Al-Abbar) 
 

Estas importantes propuestas han obtenido a la fecha, solo 6 y 8 apoyos respectivamente. Pero 
estoy absolutamente seguro que si se ubican en distrito correcto alcanzarán el umbral mínimo 
de los 30 apoyos. Espero la pronta subsanación de un error que es explicable solo porque hay 
muchas/os ciudadanas/os (políticas/os, técnicas/os y vecinas/os) que siguen confundiendo el 
barrio Albors con el distrito Algirós. Una confusión que viene de lejos por el nombre del Mercado 
llamado de Algirós por el camino paralelo a la acequia que corría hacia el Mediterráneo regando 
la huerta y que pasaba aproximadamente por lo que es hoy la calle de Puebla de Farnals… 
 

SUGERENCIA:  
 

Además de las anteriores propuestas, he completado mi cupo de apoyos con las tres siguientes:                                                                    
https://decidimvlc.valencia.es/budgets/8/investments/9699 
Protección contra el ruido del CEIP Federico García Lorca, en especial las aulas infantiles.   
https://decidimvlc.valencia.es/budgets/8/investments/9734 
Ampliación de aceras y arborización de la calle Actor Llorens hasta la plaza de Felipe Neri. 

https://decidimvlc.valencia.es/budgets/8/investments/8272 
Ampliación de aceras y arborización de la calle Maestro Valls. 
 
Cordial saludo y muchas gracias,  
 

Gustavo Adolfo Vivas Rebolledo 
 

València, 17 horas del jueves 5 de junio de 2025 
 

CC: Asociaciones vecinales, entidades ciudadanas y más de 200 vecinas/os 
 

NOTA: Las votaciones ciudadanas se llevarán a cabo del 15 al 30 de septiembre 
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17 RESULTAT / : - / RESULTADO -
EXPEDIENT / : O-89SOC-2025-000060-00EXPEDIENTE PROP. NÚM.: 9
ASSUMPTE / :ASUNTO
Centres Municipal d'Activitats per a Persones Majors
Centros Municipales de Actividades para Personas Mayores

BORJA SANTAMARIA HERRERO - MEMBRE - GRUP MUNICIPAL SOCIALISTA

Modificación de la Moción Centros Municipales de Actividades para Personas
Mayores, nº 2, nº de expediente 0-89SOC-2025-000060-00

MOCIÓN QUE PRESENTA EL VOCAL LUIS MIGUEL ARROYO GONZÁLEZ,
EN SU NOMBRE Y EN EL DEL GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA, AL CONSEJO DE
LA JUNTA MUNICIPAL DEL MARÍTIMO.

 

En los últimos meses, hemos sido testigos de una serie de circunstancias que han afectado
de manera significativa la gestión de los centros municipales de actividades para personas
mayores en nuestra ciudad. Estos cambios han tenido un impacto directo en la calidad de las
actividades ofrecidas y en la participación de las personas mayores, lo que ha generado una
creciente preocupación.
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En primer lugar, se ha observado una reducción considerable en las actividades como la
gimnasia al aire libre, los talleres de memoria y nutrición, y otras iniciativas vinculadas a la
salud. Esta disminución es, en gran parte, consecuencia de la falta de implementación de los
planes de empleo municipales, que anteriormente proporcionaban personal de apoyo y recursos
necesarios para ejecutar proyectos específicos en beneficio de las personas mayores.

Además, las personas mayores sufrieron serias dificultades para la inscripción en las
actividades organizadas en los centros. Este problema ha generado una mayor dependencia de
familiares y amigos de los usuarios, dificultando la organización de las actividades y limitando
así la participación activa de las personas mayores.

Otro aspecto preocupante ha sido la drástica reducción de la Semana de los Mayores, un
evento que en años anteriores se celebraba durante varios días, con una programación amplia y
variada. Este año, sin embargo, la celebración se ha limitado a solo cuatro días de actos,
perdiendo su carácter de cita fundamental para visibilizar a las personas mayores en nuestra
ciudad.

A esta falta de recursos y visibilidad se suma una alarmante ausencia de interlocución entre
los presidentes de los centros y la Concejalía de Personas Mayores. Esta desconexión ha
dificultado la coordinación de actividades y la resolución de los problemas diarios que enfrentan
los centros, creando un ambiente de incertidumbre y desconfianza tanto entre los presidentes
como entre los usuarios.

Además, se ha dado la omisión sistemática de los presidentes y presidentas de los centros
en los actos públicos relevantes relacionados con las personas mayores, además de dejar fuera de
los procesos de toma de decisiones a quienes representan directamente a este colectivo.

También se ha incumplido el Reglamento Municipal en lo que respecta al Consejo
Municipal de Personas Mayores, que no ha sido convocado desde marzo de 2023, limitando la
participación activa de las personas mayores en los procesos de toma de decisiones y
contribuyendo a una falta de transparencia y diálogo.

A todo esto se suman dos circunstancias recientes de especial gravedad. En primer lugar,
varias juntas directivas de centros de actividades han presentado su dimisión debido al abandono
y el ninguneo por parte del Ayuntamiento de Valencia. En segundo lugar, la solicitud de
convocatoria de una asamblea general de presidentes y presidentas de los centros de mayores,
solicitada para el pasado 21 de marzo de 2025, fue denegada.

Ante la gravedad de la situación descrita y la urgente necesidad de devolver el
protagonismo a las personas mayores en nuestra ciudad, proponemos:

Propuesta de Acuerdo:

Realizar una evaluación de todas las zonas de los Centros Municipales de Actividades
de Personas Mayores que tengan que ver con el distrito de las zonas donde existan
áreas lúdicas recreativas y áreas de juegos saludables para verificar el estado.
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Así como la realización de un inventario del mobiliario de los Centros Municipales de
Actividades de Personas Mayores.

I no havent-hi més assumptes que tractar, s'alça la sessió sent les 20:15 hores , estenent-se
la present Acta, que signa amb mi la Presidència, de tot la qual cosa com a secretaria done fe


